
 

 

AUDIENCIA VECINAL EN EL RÍMAC 

FECHA: Viernes 25 de abril del 2014. 

LUGAR: Oratorio “Don Bosco” – Jr. Madera 402. 

AUTORIDADES EN MESA: 

 -    Moderador: Dr. Francisco Miró Quesada Rada – ex director de El Comercio. 

- Dr. Enrique Peramás Díaz – Alcalde distrital del Rímac. 

- Sr. Wilfredo Maldonado  - gobernador distrital. 

- Coronel PNP Jesús del Río Vivanco. Jefe de la Divter norte 3. 

 

Autoridades: Dr. Francisco Miró Quesada Rada – ex director de El Comercio;  Dr. 

Enrique Peramás Díaz – Alcalde distrital del Rímac;  Sr. Wilfredo Maldonado - 

gobernador distrital y el Coronel PNP Jesús del Río Vivanco. Jefe de la Divter norte 

3.  

Fotos: Germán Falcón. 

TEMAS DE AUDIENCIA 

1) Seguridad ciudadana y defensa civil;  

2) Desarrollo urbano y presupuesto participativo y,  

3) Gestión pública y Participación ciudadana. 



Maestro de ceremonia: Sr. Álvaro Prado García Miró. 

Asistencia: 495 personas. 

 

Ciudadanía rimense respondió a la invitación de El Comercio 

INICIO DE LA AUDIENCIA 

Maestro de ceremonia: Buenas tardes señoras y señores  les agradecemos su 

presencia en nombre de la Empresa Editora El Comercio. El objetivo de esta 

audiencia es, escuchar la voz de la ciudadanía respecto a los temas relacionados 

con el distrito del Rímac. De esta manera las autoridades podrán evaluar la 

problemática de los temas planteados para llegar a concretar dentro de sus 

posibilidades los requerimientos expuestos. 

A continuación presentare a los integrantes de la mesa de honor para los que pido 

un fuerte aplauso: 

Dr. Francisco Miró Quesada Rada - ex director del diario El Comercio  

Dr. Enrique Peramás Díaz alcalde distrital del Rímac.  

Sr. Wilmer Maldonado Barrios gobernador distrital del Rímac. (No estuvo al inicio de 

la ceremonia, llegó una hora más tarde). 

Coronel de la Policía Nacional del Perú, Jesús Ríos Vivanco quien es jefe de la 

división policial Nro. 3  

También se encuentra con nosotros el comandante Erick Estrada Salinas comisario 

del Rímac, el  Mayor de la PNP Perú, Gustavo Mautino Ortiz quien es comisario de 



Piedra Liza, el Mayor PNP Ángel de la Barra Pereira comisario de  El Manzano y el 

Mayor Miguel Guerrero Cortes comisario de Ciudad y Campo.  

Del grupo El Comercio tenemos a  la  periodista Eldy Flores Tello quien es la editora 

de la página Democracia, sale todos los días miércoles en el diario El Comercio, la 

Srta. periodista Lucy Torres Linares, Coordinadora de Relaciones Comunitarias, el 

doctor Richard Cuadros Soldevilla, responsable de la convocatoria y el fotógrafo 

German Falcón. 

 

Palabras del Dr. Francisco Miró Quesada Rada ex Director el diario El 

Comercio:  Señor alcalde del Rímac, señor comandante, vecinos rimenses porque a 

los del Rímac los llamamos los rimenses. Para mí, en lo particular y para el diario El 

Comercio es un placer estar aquí en el Rímac, por dos motivos, en primer lugar 

porque  lo que significa el Rímac para la historia de Lima. 

Desde su fundación española, incluso antes, debido a que aquí en el Rímac más lo 

que es el centro de Lima hubo aquí una cultura cuyo último curaca fue Taulichusco, 

es decir que aquí en esta región ha habido civilización andina anterior a la formación 

del Imperio de los Incas y no me extraña que si por aquí algún arqueólogo empieza 

a excavar va a encontrar muchos restos históricos. Ese es un valor histórico 

fundamental. 

 



     Pasaje Santa Rosa 

Homenaje al cacique Taulichusco “el viejo” 

El otro es durante la Colonia, yo a veces, cuando vengo por la autopista y estoy 

entrando hacia Lima puedo divisar ese gran espacio -todavía colonial- que hay en el 

Rímac lo que me hace recordar a ciertas entradas de la ciudad de Sevilla. 

Yo no sé si el alcalde ha hermanado al Rímac con Sevilla pero le hago la propuesta 

porque hay mucha similitud y una herencia que viene de la Colonia y que tenemos 

aquí. 

Tenemos el Paseo de aguas, tenemos aquí hermosas Iglesias coloniales, tenemos 

la plaza de Acho, el Mirador de Ingunza, en fin una serie de evidencias de gran valor 

patrimonial y cultural que no solamente debe enorgullecer a los rimenses sino a 

todos los limeños. 

 

 

 



 

Paseo de aguas (Foto: Municipalidad del Rímac) 

El otro aspecto es, que cuando uno mira el crecimiento del Rímac a lo largo de su 

historia, ya a partir de la época republicana con toda esta explosión de este nuevo 

Perú, pluriétnico, pluricultural y plurilingüístico que se ha anclado aquí también en 

Lima vemos que el Rímac es un distrito con más o menos doscientos mil habitantes. 

 

Moderno condominio en la Av. Alcázar (Foto web Lider) 

 



Es el Rímac moderno, es el Rímac pujante, es el Rímac de los estudiantes, de los 

comerciantes, de los trabajadores, es el Rímac de todos aquellos que tienen años 

viviendo aquí y así como ustedes están preocupados para que el Rímac mantenga 

su vigencia, su valor histórico, su valor patrimonial y también su desarrollo socio 

económico cultural nosotros también. 

En El Comercio hacemos estas audiencias porque queremos que este desarrollo 

socio económico y cultural del Rímac, de todos los distritos de Lima  y de todos los 

distritos así como todas las regiones del Perú,  sea en democracia, donde el pueblo 

pueda libremente elegir a sus autoridades pero también donde el pueblo pueda 

libremente deliberar haciendo propuestas a través de audiencias como esta que se 

está realizando hoy día. 

Nosotros invocamos, nosotros sugerimos a las autoridades, a los alcaldes, a los 

presidentes regionales que convoquen a estas audiencias porque es muy importante 

el diálogo entre el pueblo y sus autoridades que emanan de la voluntad del pueblo. 

 

El público tiene la palabra 

Es muy importante que la opinión pública se exprese, la palabra de ustedes, no 

solamente es la palabra de los medios de comunicación  que somos parte de la 

opinión pública y un diario como El Comercio que ahora el 4 de mayo va a cumplir 

175 años, la opinión publica va más allá de los datos y de la información que dan los 

medios de comunicación prensa escrita, radio, televisión, internet, la opinión pública. 

Es la voz de pueblo que debe expresarse en asambleas y a través de otros medios 

posibles, por eso nosotros hemos apostado por estas audiencias, primero para que 



el pueblo pueda expresar su voz, para que las autoridades escuchen al pueblo pero 

paralelamente el pueblo escuche  a sus autoridades en una especie de rendimiento 

de cuentas. 

En segundo lugar, para construir una democracia no solamente representativa sino 

una democracia participativa, donde el pueblo también contribuya y participe en el 

proceso de toma de decisiones para resolver  los ingentes problemas que todavía 

tenemos en los distritos, por ejemplo, como el Rímac. 

Señor alcalde en nombre de El Comercio agradezco su presencia, agradezco la 

presencia de todas las autoridades pero también especialmente vaya un caluroso 

saludo a todo el pueblo rímense que está aquí muy bien representado, muchas 

gracias. 

LECTURA DEL REGLAMENTO DE LAS AUDIENCIAS   

Continuando con la audiencia leeré los puntos primordiales del reglamento para que 

esta audiencia sea lo más eficiente posible  y sepan exactamente a qué atenerse a 

la hora de expresar sus opiniones.  

Intervienen en la audiencia, los ciudadanos inscritos en el rol de oradores y el 

moderador quien convoca y conduce la audiencia.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

Las facultades del moderador, tiene la facultad de dar la palabra a los ciudadanos 

que se inscribieron en el rol de  oradores; puede interrumpir las intervenciones si 

opinasen sobre temas no considerados en la audiencia. 

El tiempo asignado a cada uno de los participantes en el rol de oradores es de dos 

minutos y medio, hay tres temas en agenda, cada una de las personas que se han 

inscrito en estos temas tiene  dos minutos y medio exactos para expresar sus ideas; 

se recomienda que obvien  los saludos y vayan directamente al grano  porque 

estarían perdiendo valioso  tiempo y la idea es que las autoridades solucionen sus 

problemas. 

El público no podrá formular directamente preguntas a los demás participantes sino 

a través del moderador   

Mecánica de la audiencia: Una vez inaugurada, el moderador fijará cada tema de la 

agenda a tratar procediendo a invitar a los doce ciudadanos inscritos para que 

intervengan con sus opiniones y alternativas de solución.  

El ciudadano participante antes de dar su opinión  debe presentarse indicando sus 

nombres y apellidos completos y si representa a alguna institución.  

Esta Audiencia vecinal será publicada el próximo miércoles 30 de abril  y el 7 de 

mayo en la página Democracia del diario El Comercio. 



Con eso acaba lo que es el reglamento básicamente para que tengan idea como se 

pueden expresar las personas que van a participar  

 

I TEMA :SEGURIDAD CIUDADANA Y DEFENSA CIVIL 

1.- Sra. Emperatriz Rodríguez Lemus representa al comité distrital de damas 

del Rímac:  

Buenas noches señor alcalde, vecinos todos, distinguido público mi tema es 

seguridad ciudadana. Yo quisiera saber que ayuda da la policía nacional  a lo que es 

seguridad ciudadana, quisiera saber.  

Dr. Francisco: Posteriormente señora van a responder su pregunta cuando 

concluya la intervención de todos, muchas gracias por su pregunta 

2.- Sra Rosa Reynosa Portilla - vecina del barrio Obrero   

Buenas noches con todos señor alcalde, señores de la mesa, antes que nada quiero 

decir vengo del barrio Obrero del Rímac, setenta y cinco años atrás totalmente 

abandonado. 

Ahora, hace tres años tenemos todo realzado, limpio, con pistas, veredas, la 

pregunta sería. ¿Cuánto de los ingresos que van a la municipalidad serían 

destinados para la seguridad ciudadana? Gracias. 

3.- Sra Lucia Prieto Mayta de Flores – Vecina de La Florida 

Buenas tardes, mi pregunta es, quiero saber si el distrito está preparado para 

afrontar un sismo de magnitud 8, de ser así, ¿qué reacciones tomarían ante ello y 

cómo se podría ayudar a la población más vulnerable que en este caso vendría a ser 

la parte alta y centro histórico? Gracias  

4.- Sr. Hilario Chávez Trejo - secretario general del AAHH 14 de junio  

Buenas noches a todos, mi primera pregunta es, si bien es cierto que ya tenemos 

cámaras de vigilancia instaladas de diferentes puntos y cuantos más nos faltaría en 

sitios que son un poquito más movidos. 

La tercera pregunta sería, tenemos módulos o cámaras de vigilancia  en todo el 

distrito casi, cada uno con su sereno pero para reforzar un poco más la seguridad 

nos faltaría presencia policial en cada una de esas casetas. 

Entonces, ¿cuál sería la solución para darle más énfasis a esa seguridad? Muchas 

gracias. 

5.- Sr. Francisco Torres Domínguez  - Presidente de la Asociación de 

Propietarios del AAHH Cerro Palomares.  



Señores muy buenas noches, la inseguridad ciudadana esta en todo el país y el 

gobierno realmente no tiene la fuerza suficiente para poder solucionarlo. En lo que 

respecta a nuestro distrito del Rímac se está dando varias acciones de seguridad ahí 

vemos la colocación de PRI y de PARS esto permite de una u otra manera tratar de 

impedir que hayan robos, hayan asaltos, que los drogadictos pululen por nuestras 

calles. 

En nuestro AAHH, por ejemplo, en la loza deportiva Rosita Ríos se ha instalado en el 

ingreso del AAHH y Av. Palomares un PRI, eso ha permitido que se baje la 

incidencia de los robos y de la drogadicción en esta loza deportiva. 

Sin embargo, esto no es todo, esto de los PRI y los PARS y lo que corresponde a las 

cámaras de seguridad no es solamente la solución para este problema de 

inseguridad, el problema de inseguridad está más que todo suscitado en la familia, 

en el hombre, en la persona, creo que la solución  a estos problemas tiene que venir 

desde colegio, desde la familia. 

Debe cambiarse la currícula en los colegios, en primaria debe volver a enseñarse a 

los niños los valores, en la secundaria a debe regresar la instrucción premilitar, 

tenemos que romper de una vez por todas esta situación y si es posible algunas de 

nuestras autoridades dijeron que hay que sacar al ejército. 

En estos momentos en la Alameda de los Descalzos hubo un crimen y en todos los 

sitios de Lima está pasando situaciones muy difíciles, entonces, ¿qué es lo que se 

tiene que hacer? Se tiene que toman acciones drásticas, duras, dolorosas pero al fin  

al cabo tiene que irse contra ello porque nos está ganando la delincuencia. 

La gente buena está siendo en estos momentos destruida por la delincuencia, con 

un grupo menor insignificante que nosotros tenemos que estar supeditados a ellos, 

por eso señores yo les pido a todos los presentes como padre de familia y les pido a 

nuestras autoridades municipales hacer los cursos de capacitación en los AAHH 

especialmente en defensa civil, queremos que hayan capacitaciones de estas 

situaciones de los sismos, hay que hacer situaciones de enseñanza , de defensa en 

momentos difíciles que está pasando. 

Por eso es que recurro a todos ustedes amigos, vecinos, para que unidos tanto la 

policía nacional, la municipalidad y la comunidad saquemos adelante nuestro distrito, 

gracias.  

6.- Sra. Dina Quintana Garcilazo - secretaria general del AAHH San Juan de 

Amancaes 

Sr. Alcalde, señor de la policía y representante del diario El Comercio en estos 

momentos nos encontramos juntos y quiero expresar mi voz muy claramente, yo he 

visto que en la época del gobierno del alcalde que está presente ha cambiado 

Rímac. 



Han pasado muchos alcaldes por el  AAHH y nunca se ha visto que nos hayan 

apoyado. Hasta han instalado un PRI o una caseta de auxilio rápido, pero en esta 

oportunidad si se ha puesto, hemos visto que Rímac ha cambiado y a lo menos  

estamos viendo que se ha frenado la comercialización de drogas y pandillajes un 

poco ha bajado dentro de AAHH, yo valoro y veo que si ha cambiado Rímac a todo 

nivel.  Muchas gracias. 

7.- Sr. David Roncal Santos – Del Comité de Estatutos del PJ Santa Rosa 

Buenas noches señores autoridades, una preocupación que tenemos en el pueblo 

joven Santa Rosa es acerca del problema inminente que está sucediendo a nivel 

internacional y nacional,  me refiero específicamente a los movimientos telúricos y 

consecuentemente a los movimientos sísmicos y por qué no hablar de un tsunami. 

Voy a centrarme en el Rímac, actualmente en las partes altas por ejemplo está 

ocurriendo lo que nosotros llamamos invasiones, yo no hablo de la extrema pobreza, 

yo hablo de traficantes de tierras que vienen de otros lugares con el pretexto de la 

pobreza, se enrolan con las dirigencias y están vendiendo terrenos en las partes 

altas. 

Pero, por qué en las partes altas. ¿Cuál es el peligro? Estoy hablando de Santa 

Rosa y consecuentemente Tambo Chico y los Ángeles por qué no en San Juan de 

Amancaes, etc., pero están vulnerando este sitio tan importante ya que si ocurriera 

un sismo por ejemplo va a ocurrir hacinamiento, desastres naturales muy graves, 

esto nos da qué hacer y mucha preocupación. 

Lo que queremos nosotros, por ejemplo, por parte de Indeci  es que haya formación 

de operadores en Defensa civil en todo orden, eso significa que nosotros estaremos 

llanos a escuchar sobre todo la capacitación, sensibilización ambiental en lo que se 

refiere y los problemas ambientales a nivel del Rímac. 

Yo recuerdo señores del El Comercio los días sábados ustedes elaboraban lo que 

se llama la página ecológica, yo cuando trabajaba en la selva los leí muchísimo el 

diario El Comercio, la columna de Martha Meier no es cierto? y por qué salió a la luz 

un desastre natural que ocurrió y muchos desastres, ustedes se acuerdan de 

Bárbara D. Aquille a quien la mató Sendero a pedradas ¡por qué? por defender la 

ecología, por defender a los pueblos que estaban en extrema pobreza ante un 

desastre natural. 

Eso no queremos que suceda acá en nuestro Rímac, por ejemplo, queremos que 

sucedan cosas virtuosas, cosas de buen entender, decía a usted señor alcalde que 

hay problemas que podemos hablar, hay dirigentes no todos obviamente, ya a usted 

le va a llegar un documento que incluso está inscrito en registros públicos etc.  

Hay dirigentes que tienen dinero del pueblo, que tienen hasta tres o cuatro abogados 

invadiendo las partes altas de la cumbres de los cerros y por último, señor, yo me 



uno a la propuesta suya, yo había conversado con usted para darle una propuesta 

de reforestar la partes altas de los cerros yo me refiero a la Flor de Amancaes. 

Dr. Francisco : Quiero decirle al señor que esa página Ecológica todavía existe, 

sale todos los martes, más aun, El Comercio todos los días de la semana tiene 

paginas temáticas, educación, está de democracia, adulto mayor y otras más 

entonces es importante para resaltar periodísticamente esos temas en consecuencia 

usted puede acceder a información ecológica a través de esa página, gracias. 

8.- Sra. María Esther Almenara Del Águila - dirigente de la Junta de propietarios 

de la unidad vecinal del Rímac - JUNPUR 

Alcalde, autoridades policiales, público en general, el tema es de seguridad 

ciudadana es un tema social en el que deben participar todos los ciudadanos y 

beneficiarse con los temas de salud, vivienda, educación y todos los del ámbito 

social. 

El Rímac ha mejorado su ornato y el recojo de basura en las calles y avenidas 

principales, pero esto no se refleja en los lugares donde están las personas 

socialmente desfavorecidas, el poner rejas en las calles contraviniendo a la 

Constitución política del Perú que nos otorga el derecho a libre tránsito por todo el 

país no es la solución señor alcalde, la mayoría de rejas no tienen vigilante, 

obstruyen las salidas y acusan malestar al cuidando. 

El municipio debe aplicar programas contra la toxicomanía y el alcoholismo 

destinados a jóvenes y a las secuelas en conjunción con el Ministerio de Salud y la 

oficina de servicio social del municipio incrementando el serenazgo en lugares 

donde los farmacodependientes se reúnen para consumir o comprar drogas y en los 

que asaltan y matan al ciudadano con la finalidad de robarle porque saben que no 

hay policía ni serenazgo. 

El alcalde conjuntamente con la policía deben controlar y regular el tránsito en el 

distrito y no permitir que las mototaxis transiten por arterias principales a alta 

velocidad, sin luces por las noches y podría apostar que sin permiso tampoco de 

conducir, esto también pasa con las combis y couster con ruidos ensordecedores 

que embisten al transeúnte cuando trata de cruzar la calzada y ocasionan 

accidentes irreversibles.  

 Defensa civil en un distrito donde la mayoría de ciudadanos cree que los desastres 

naturales se llaman terremoto o tsunami, sin tomar en serio los simulacros, además, 

el alcalde está en la obligación de instruir al ciudadano acerca de todos los 

desastres naturales y tecnológicos que destruyen y acaban con la vida humana.  

Primeros auxilios también es parte importante de Defensa Civil y todo ciudadano 

debe estar instruido en ello para salvar una vida que puede ser la de un familiar o la 

suya propia. 



Es necesario que el alcalde ordene a quien corresponda la señalización de zonas de 

evacuación para casos de desastre en todo el distrito porque no las hay, para 

concluir me permito recomendar al alcalde actual y los venideros que tengan 

mejores asesores para optimizar estas dos materias, gracias 

9.- Sr. Raúl Pérez Mendoza del Comité central del PJ Leticia 

Señor Miró Quesada, señor alcalde, señor coronel del Divter 3, el que habla es un 

representante del AAHH Leticia y es coordinador de comisaría y trabaja con el mayor 

Mautino aquí presente, bueno no es novedad ni podemos cerrar los ojos que el 

Rímac ahora ha mejorado en la cuestión de prevención de seguridad llámese con 

los PRI o cámaras de vigilancia o muchas cosas pero sabemos que eso no llega a 

los alrededores. 

Entonces, saben que esos beneficios faltan llegar a los AAHH que estamos en los 

costados y nosotros quisiéramos que el alcalde, el mayor y el gobernador que no 

está presente deben unir esfuerzos y trabajar más en conjunto para que así 

solucionemos en parte esta problemática de la seguridad, ya que como ya se ha 

dicho muchos aquí presentes no es un problema que lo va a resolver la policía ni el 

alcalde. 

También somos los vecinos porque los padres de familia somos los formadores de 

esos hijos, de esos jóvenes, nuevos padres que a veces tienen hijos a temprana 

edad cuando ellos todavía no terminan de ser hijos, por eso yo quisiera que de aquí 

para adelante haya una mejor coordinación como ya lo hemos hecho esta Semana 

Santa, jueves y viernes con la policía  de Piedra Liza donde en el barrio de Leticia 

interior no se ha producido ni un robo gracias al trabajo coordinado que hemos 

hecho con ellos, gracias 

10.- Sra. Janet Espinar Carrasco - vecina de El Manzano  

Muy buenas noches señor Francisco Miró Quesada, señor alcalde, autoridades de la 

policía nacional. Soy vecina hace 38 años de la urbanización El Manzano y también 

trabajo en el Banco  de la Nación como representante en la agencia Rímac, la 

mayoría de vecinos me habrán visto en algún momento porque todos acá en el 

Rímac nos conocemos. 

Nadie somos personas diferentes como dicen acá  ya varios de los participantes el 

Rímac no ha mejorado mucho durante mucho tiempo porque no se ha visto desde 

hace mucho tiempo mucha seguridad dentro de nuestro distrito y nuestras 

urbanizaciones. 

Se ha colocado puestos de ayuda rápida como los PRI que antes no había, antes no 

podíamos acudir a nadie cuando nos robaban y también han colocado cámaras de 

videovigilancia como la Cecom para poder localizar y ayudar a la policía que de  

repente no está abastecida para poder apoyarnos en lo que es pandillaje y asalto. 



Todo se engloba no solamente es trabajo del  Ministerio del interior, de la 

Municipalidad este es el estado regulador, también somos nosotros los vecinos 

quienes tenemos que apoyar, no solamente hay que criticar sino buscar una 

solución a los problemas que hay. 

En nuestro distrito, el principal problema es el pandillaje y todos lo sabemos en todo 

el Rímac, ya sea en la parte alta o en el centro histórico donde yo vivo pero en todos 

sitios hay eso, sin embargo hay una indiferencia de los mismos vecinos cuando 

pasan ciertas cosas, ciertos robos, asaltos, nadie quiere  meterse a ayudar en nada, 

ni siquiera al ver a una persona robando. 

Yo que trabajo en el Banco de la Nación que tengo a diario a adultos mayores que 

cuidar por la pensión de la ONP requerimos ayuda de la policía nacional, a la 

comisaría El Manzano, acá al comisario antes estaba el comandante Hidalgo para 

que puedan apoyar con sus unidades y también no son abastecidos, acá no hay que 

echar culpa a nadie, hay que pedir cosas para que puedan ellos abastecerse, no hay 

policías, no hay muchos serenos entonces cómo vamos a poder cuidar un distrito 

que es pequeño pero es tan grande población como dice acá el señor Francisco 

Miro Quesada ,hay que pensar en todo eso también. 

Hay mototaxis que roban a la gente, a los abuelitos mayores que los siguen, los 

botan a los ancianos así enfermos con su bastón y quien acude a ellos, ellos 

infringen las reglas de tránsito parándose en paraderos que no deben pero nosotros 

mismos lo permitimos porque paramos en paraderos que no debemos. 

Así hay adolescentes que son violadas en combis también, entonces hay muchos 

casos que hay que resolver pero a todo eso está también que nosotros a esos 

problemas sociales podemos ayudar como lo han dicho muchos desde la familia, 

desde la casa podemos apoyar para que en el colegio refuercen. 

Hay chicos que le faltan el respeto a los profesores porque los padres lo permiten, 

de ahí empezamos con eso, porque ley o no ley existe la Demuna pero la Demuna 

de hoy es ir bien con un nombre propio, entonces como es corresponsal escolar del 

diario El Comercio dirigido por Sr. Miró Quesada me gustaría saber si siguen las 

páginas de corresponsales escolares para ver si esos chicos tengan la oportunidad 

de ver una visión de profesionalismo como el periodismo que este caso cuando yo 

estudiaba me evoco mucho a esa carrera, entonces creo que deberían dar proyectos 

de jóvenes en la municipalidad del Rímac y apoyar en eso para que sea un distrito 

mejor, muchas gracias . 

11.- Sr. Bruno Pacheco Castillo - Secretario general del AAHH Mariscal Castilla  

Señor Miró Quesada, señor alcalde, autoridades policiales, vecinos en general 

tengan todos muy buenas tardes, sinceramente hablar de seguridad en el Rímac 

como en muchos distritos sabemos que es un gran problema pero que poco a poco 

se está superando en los distritos. 



Estamos en una sociedad llamada sociedad de riesgo porque las sociedades 

cambian y como las personas cambien sinceramente los tratamientos tienen que ser 

diferentes, actualmente en el Rímac se ha colocado puestos policiales, se ha 

realizado rondas vecinales, se ha realizado programas pero no todo puede terminar 

con la fuerza, no todo lo pueden hacer la autoridades, ya los vecinos lo han 

comentado. 

Aquí falta el compromiso de cada uno de nosotros, colocamos una ronda vecinal 

pero quién le da el seguimiento, quién apoya que esas rondas sigan adelante, 

también tenemos que ver que el vecino que va a la ronda vecinal lamentablemente 

se está exponiendo ante el pandillaje, ante las personas malas los lideres negativos, 

frente a eso exigimos y pedimos a las autoridades policiales el apoyo total. 

Hay puestos policiales hay los PRI, acá en Castilla tenemos por ejemplo un PRI el 

cual agradecemos a la municipalidad pero cuando ya está el pri, cuando ya están las 

cámaras de seguridad también necesitamos el  apoyo policial para solucionar los 

problemas que puedan suceder inmediatamente en el Cecom. 

Entonces, frente a eso también necesitamos la coordinaciones debidas no 

solamente terminamos ahí lo dijo hace un momento la vecina que me antecedió, 

tenemos que instalar  los programas escolares en los centros educativos, porque de 

ahí tenemos que participar,  tratar de ver cada uno de nosotros porque a nuestros 

hijos no  solamente hay que educarlos sino también hay que cultivar en ellos los 

valores y los valores prácticamente no se obligan en los centros educativos si no  en 

los hogares. 

Como dijo hace un momento también la vecina que me antecedió, muchas veces 

exigimos pero, cuando pasa algo con nuestros hijos para ellos no, para ellos sí el 

delito debe ser un derecho y eso está mal tenemos que enseñar con el ejemplo, me 

parece que a municipalidad podría apoyarnos con los programas escolares como lo 

están haciendo , el descubrimiento de los jóvenes valores líderes, los alcaldes 

municipales con los alcaldes escolares que hay en cada institución educativa para 

que esto nuevamente vuelva a reflotar y el Rímac de esta manera va a ir cambiando 

como lo está haciendo. 

Creo que todo parte de cada uno de nosotros, si nosotros colaboramos, la sociedad 

que vamos a vivir ahora que es la sociedad del Rímac debe pasar realmente a una 

sociedad evolutiva donde todos participemos, de repente no solamente hay que 

tratar de ver cómo podemos trabajar con nuestros hijos sino lo más importante es 

tratar de buscar estrategias de apoyo desde los jóvenes, por ejemplo con los 

municipios escolares se pueden trabajar labores y se puede colocar ideales que 

poco a poco se pueda practicar junto con la municipalidad, muchas gracias. 

 

 



 

12.- Sr. Armando Cisneros Cañete – del  Frente Amplio del Rímac 

Mi inquietud es con respecto a movilización que se llevó el día miércoles con 

respecto a la creación del estadio del Cristal  porque si se llevaría a cabo la creación 

de ese estadio importaremos más delincuencia acá al distrito que tenemos, porque 

serenazgo no se abastece. 

Por donde vivo, en Mariscal Castilla, frente a esa institución, el serenazgo nunca ha 

llegado quisiera. Necesitamos saber esa interrogante, si el estadio de Cristal se va a 

construir o no, porque van a importar mas delincuencia a nuestro distrito, esa es mi 

interrogante nada más. 

13.- Sr. José Alejandro Villasante Perleche -  Comandante PNP en retiro- 

Somos Perú. 

Digna concurrencia tengan todos ustedes muy buenas noches, a la mesa de honor 

igual manera. Quien les habla es el comandante en retiro Jose Villasante  Perleche, 

natural del Rímac. 

Voy a  hacer un diagnóstico al respecto pues es ya públicamente conocido que el 

Rímac es un distrito inseguro, conocemos de la limitaciones que tiene la policía 

nacional, también es públicamente conocido en cuanto a la parte de recursos 

humanos, recursos logísticos que están tratando de ser superados y hay una serie 

de factores que marchan en contra del inseguridad. 

Pero, nosotros en todas las acciones que viene realizándose en coordinación a la 

seguridad ciudadana, nosotros una gestión la medimos por los resultados, por lo 

tanto los resultados no son buenos significa que las acciones que se están llevando 

a cabo son ineficaces por lo tanto se requiere de adoptar nuevas estrategias para 

hacer un replanteo. 

La ley 27933 del Sistema Nacional de Seguridad Ciudadana asigna a los gobiernos 

locales, como este caso el distrito del Rímac dentro de lo que es el comité distrital de 

seguridad ciudadana que es presidido por el señor alcalde, señores mi pregunta: 

¿Han hecho una evaluación del plan local 2013 y una evaluación del plan local 2014 

en el primer trimestre? 

Quisiera saber qué acciones y cuáles son los resultados, luego como alternativa de 

solución quisiera plantear lo siguiente, sabemos también harto conocido de que el 

Estado casualmente no está asumiendo el rol que realmente implica la inseguridad, 

vemos los índices de violencia, vemos ahora como se ha generalizado las 

extorsiones, el sicariato. ¿Estamos esperando que también acá en el distrito 

empiece esa lacra y empiecen a poner mucho más grave la situación? 



Entonces, mi recomendación es simplemente que cumplan con las funciones porque 

el distrito tiene  dos responsables dentro de la ley que es el señor alcalde como 

presidente del comité distrital, es el responsable político y los comisarios que son los 

responsables operativos por lo tanto los dos dentro del comité distrital elaboren 

acciones en forma integral , tenemos todo un comité distrital que no sé qué acciones 

integrales vienen haciendo, gracias. 

14.- Sr. Arturo Zavala García – Candidato a la alcaldía del Rímac 

Definitivamente la inseguridad ciudadana ha acrecentado en los últimos años, 

hemos sido testigos del caso más emblemático de Juan Ríos, donde hubo cinco 

muertos y la autoridad no dijo nada, del caso del Parque del Avión donde hubo una 

adolescente muerta y la autoridad no dijo nada. 

Hemos sido testigos de la muerte de un joven en la Alameda hace una semana y la 

autoridad no dijo nada, entonces, nosotros nos juntamos en colectividad sobre 

valores, nos juntamos en colectividad para ver que se nos administre de manera 

ordenada porque los valores y las buenas acciones son las que fortalecen a una 

comunidad y en el Rímac la comunidad viene languideciendo. 

Hay inseguridad ciudadana cuando los amigos de Huascarán a esta hora tienen el 

atropello de matones que le quieren quitar sus casas , eso es inseguridad 

ciudadana, hay inseguridad ciudadana cuando la señora Edith que tiene un puestito 

en el  cerro San Cristóbal es arrebatada de su puesto, es maltratada y golpeada. 

Yo estoy seguro que cualquier varón en esta sala no está de acuerdo con que le 

peguen a su esposa, pero, a la señora le pegaron y nosotros el pueblo estamos para 

defenderla, hay seguridad ciudadana que tiene que cambiar pero cambiar                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

con diálogo, cuando el alcalde tiene diálogo con sus vecinos, cuando los acerca a la 

comandancia y conversa con los jefes del distrito ahí hay diálogo vecinal y sobre el 

diálogo vecinal se construyen naciones, se construyen grandes comunidades. 

Nosotros necesitamos que el Rímac tenga un alcalde con mas diálogo vecinal para 

poder construir, los PRI no son importantes si no tienen capacidad inmediata de 

operan, si no tienen capacidad inmediata para poder detener a un joven vándalo 

pues entonces de que sirve un pri no tiene respuesta inmediata porque no hay 

suficientes cámaras, no hay suficientes motos ni hay suficientes unidades 

vehiculares, señores le doy la palabra al otro interventor, muchas gracias.   

II TEMA : DESARROLLO URBANO Y PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 

 

 

 



 

1.- Sra. Lupe Rosales Espinoza – vecina de la calle  Abelardo Gamarra  

Muy buenas noches con la mesa central, las autoridades policiales, a los vecinos y 

las vecinas del Rímac, efectivamente saludo cordialmente estos tipos de eventos 

porque nos demuestran que estamos viviendo en una etapa democrática y así como 

estamos viviendo y venimos libremente a ser partícipes de este tipo de eventos debo 

aclarar que efectivamente esta situación la vivimos constantemente con la gestión 

actual. 

Existe un diálogo vecinal efectivamente en esta gestión porque sabemos que los 

días martes y los días viernes el señor alcalde atiende a todos los vecinos y vecinas 

del Rímac  y de esta manera se solucionan constantemente progresivamente y al 

momento la problemática que todos los vecinos del distrito del Rímac de todas la 

situaciones altas, medias y bajas y también de las laderas encontramos la solución 

que necesitamos de parte de la actual gestión. 

Luego, debo de decir que efectivamente en estos momentos nuestro distrito se 

encuentra en un constante progreso de desarrollo inmobiliario y también porque 

sabemos que somos testigos todos que constantemente están aquí en nuestro 

distrito progresando todos los diversos negocios que antiguamente nosotros como 

moradores íbamos a otros distritos a gastar nuestro dinero pero ahora no, tenemos 

muchos negocios que los cuales nosotros de la casa al lugar solamente contamos 

con breves momentos para hacer nuestras compras debidas y tener momentos de 

distracción. 



Ahora mi pregunta es para la mesa central y digo si estamos viviendo en un boom en 

el cual dos compañías inmobiliarias están viendo con buenos ojos a nuestro distrito y 

se están construyendo dos edificios muy inmensos, quisiera saber cómo la gestión 

actual se está preparando para atender las necesidades básicas de los vecinos que 

vivimos constantemente y los nuevos vecinos para mejorar las necesidades básicas 

y también para mejorar la calidad de vida, muchas gracias.  

2.- Sra. Flor de María Ysasi Quispe - vecina de Mariscal Castilla 

Señores de la mesa muy buenas noches, señores autoridades, señores dirigentes 

en general, agradecida quizás con el doctor por lo que está invirtiendo en 

participación por supuesto en los AAHH, mucha veces hemos sido olvidados, 

muchas veces no nos han escuchado pero en esta vez hemos sido escuchados por 

él. 

Quizás, para él no ha habido condición económico ni social, nos han abierto las 

puertas, nos han dado para poder trabajar, nuestros hijos muchas veces paraban en 

la esquina, muchas veces quizás no tenían ocupación pero en esta vez con manos a 

la obra llego a mi asentamiento humano que era en Mariscal Castilla no hay nada 

que envidiar con las urbanizaciones. 

Agradezco por el trabajo que nos han dado, nuestros hijos ya se ocupan, trabajan, 

llegan cansados, dicen el domingo hacemos la faena, viene el cemento vamos a 

trabajar el progreso de nuestro AAHH, la pregunta es doctor después de ese parque, 

escalera, muros de contención habrá más trabajo, habrá más muros, yo creo que si 

con el diálogo que usted tiene vamos a hacer mucha más obras que otros no lo han 

hecho, gracias. 

3.- Sr. Marco Antonio Espinoza Ramos - presidente del urbanización El Bosque  

Muy buenas noches con la mesa de honor, vecinos buenas noches, desarrollo 

urbano señores el que habla tiene veinticinco años viviendo en el Rímac, hemos 

pasado por cuatro gestiones municipales llámese, Gloria Jaramillo, Lobatón, Leyton 

y ahora con Enrique Peramás. 

Señores no he visto a una persona con mayor entrega a que su pueblo se desarrolle 

que el señor Kike Peramás, nosotros a pesar que nuestro sector durante dos años... 

pero nosotros despojándonos de ese egoísmo que existe  lo condecoramos al doctor 

porque ha cambiado el Rímac, usted señor Miró Quesada que es Limeño ha tenido 

oportunidad de venir al Rímac y ahora cómo lo ve cambiado totalmente eso es 

evidente. 

La primera obra que inclusive fue transcendental fue la limpieza y recojo de la 

basura que habíamos heredado  y eso señor ahora tenemos un distrito limpio eso es 

lo que la gente no entiende, pero para El Bosque, que represento al Bosque señor 

durante cuarenta y cinco años estas gestiones en las cuales de nuestra cantera 

salieron dos alcaldes, regidores jamás hicieron la avenida Abelardo Gamarra. 



Ahora usted vaya a ver lo invito para que vaya a ver la avenida Abelardo Gamarra 

cómo está, en el AAHH Cerro Palomares, cuarenta años un muro de contención que 

están haciendo para el Sr. Torres imagínese usted todos los cerros y todos los 

AAHH, en ese sentido señor estamos viendo que el distrito del Rímac es un pueblo 

de desarrollo y cuál sería la alternativa de solución que el Sr. Kike Peramás vuelva a 

ser alcalde, muchas gracias.  

 4.- Sr. Juan Trujillo Pocco - Secretario general de San Juan de Amancaes 

Buena tardes público en general, a la mesa central, señor alcalde, señor director de 

El Comercio,  público en general de los AAHH no solamente de San Juan que viene 

de Flor de Amancaes, de San Juan de Amancaes de los proyectos agua, desagüe y 

alcantarillado este proyecto sabemos que estamos trabajando con consorcio San 

Juan  de  Amancaes, la pregunta es cuándo vamos a tener esa audiencia con 

Sedapal para poder participar con público en general, muchas gracias  

5.- Sr. José Francisco de la Cruz Pineda - Secretario general del AAHH Virgen 

Del Carmen  

Buenas noches con todos, en primer lugar quisiera decir que Virgen Del Carmen se 

encuentra ubicado en la parte baja del Rímac entre lo que certifican  los siete 

asentamientos como Huascaán, Castilla Alta, Castilla baja, Barrio Obrero, el 

problema de nuestro pueblo es que Cofopri se ha olvidado de lo que es su 

competencia, de  la titulación. 

Desde el año 2000 prácticamente nos han abandonado a pesar que reunimos todos 

los requisitos para que nos podamos titular, tenemos construcciones muy antiguas 

de adobe que tienen más de cincuenta años, Defensa civil lo ha declarado de alto 

riesgo y altamente vulnerables ante cualquier sismo, eso se ha hecho llegar con 

documentación y todo y hasta el momento Cofopri no responde. 

Señores, a través de su prestigioso diario El Comercio, a través de nuestro señor 

alcalde yo le rogaría mucho que le hagan recordar a Cofopri que tiene una tarea que 

cumplir, somos más de dos mil quinientos pobladores que estamos con el riesgo de 

morir en cualquier momento, muchas gracias por la atención. 

 

7.- Sr. Segundo Rabanal Carrascal - Presidente de la junta de vecinos de 

Ventura Rossi  

Buenas noches, con la venia de la mesa, doctor Francisco y también doctor Enrique, 

por el comandante, yo creo que el tema de desarrollo urbano es un tema muy 

importante y sí va ligado todavía al presupuesto participativo. 

El problema del Presupuesto participativo es que nuestra municipalidad no cuenta 

con recursos muy amplio como para hacer obras entonces ahí bien es una gran 



limitado, entonces si vemos en esa manera el desarrollo de nuestro distrito pasa por 

una planificación necesariamente toda las autoridades que han pasado por nuestro 

distrito  no hay ninguna autoridad que se haya preocupado por hacer un plan de 

desarrollo urbano  de nuestra comunidad, de nuestro distrito. 

Entonces, es el tema principal, si es que nosotros no tenemos ese instrumento, ese 

instrumento guía que va a indicarnos a nosotros a zonas ecológicas, la conservación 

de nuestros monumentos históricos, la conservación de nuestra cultura y también de 

nuestras urbanizaciones necesariamente no estamos planificando y no estamos 

considerando el desarrollo con planificación. 

Entonces, yo creo que el tema importante es un tema de reto para el alcalde para 

que pueda iniciar el trabajo de organizar y hacer la planificación con un plan de 

desarrollo urbano que conjugue con el plan de  desarrollo concertado que tenemos 

al año 2030. 

Con esos elementos tan importantes que tenemos necesariamente vamos a poder 

nosotros saber de acá a 25 años a 20 años a 10 años cómo queremos ver al Rímac, 

cómo queremos nosotros nuestra ciudad, que nuestro pueblo este organizado y 

también queremos ver a nuestros hijos, cómo van a  estar organizados. 

El desarrollo urbano tiene que ver con la seguridad ciudadana, la planificación del 

desarrollo urbano nos va a indicar de cómo vamos a querer contemplar el desarrollo 

de la ciudad, ahí vamos a considerar nosotros las zonas que necesariamente van a 

ser de seguridad en el caso de un sismo. 

Vamos a considerar dónde necesariamente vamos a poner nuestro punto de 

seguridad ciudadana. Si no lo tenemos eso planificado  o no lo tenemos ordenando 

son poca cosa lo que pueden hacer nuestros alcaldes que vienen o los candidatos, 

entonces es muy importante ese tema, yo creo que nosotros acá estamos en una 

audiencia pública con la idea de presentar propuestas y estas propuestas deben ser 

tomadas por cada uno de los candidatos que ya vienen a la gestión nueva, muchas 

gracias. 

9.- Sr. Alberto Reyes Malpartida -  representa el Esquema de agua San Juan de 

Amancaes. 

Buenas noches con la mesa, vecinos remenses buenas noches, muchas gracias a 

El Comercio por esta audiencia vecinal, quien les habla es el presidente de la 

comisión especial el esquema San Juan de Amancaes, Alberto Reyes Malpartida, en 

este caso represento a esta comisión de dirigentes que estamos trabajando para el 

pueblo. 

Estamos dentro de un proyecto de primera necesidad para un servicio básico de 

agua potable y alcantarillado donde cuarenta y cuatro mil doscientas dieciséis 

personas se van a beneficiar en este proyecto que está desde el año 2007 donde el 

pueblo organizado conjuntamente con sus dirigentes, hemos venido trabajando con 



el gobierno central para poder sanear los servicios básicos desde Mariscal Castilla 

hasta Santa Rosa alta. 

Mi consulta al señor alcalde es que los requisitos pedidos por Sedapal eran el 

saneamiento físico legal, muro de contención y ahí quiero llegar con los muros de 

contención, a la municipalidad le fue entregado exclusivamente nueve millones 

ochocientos cincuenta mil soles para ciento diez muros de contención para los 

servicios básicos y quiero en esta audiencia porque es también derecho, pedirle al 

alcalde que nos indique porque tenemos conocimiento que creo que ni siquiera la 

mitad de los muros se han construido tales como en Mamchico, Los Ángeles, San 

Juan de Amancaes, sector 14 de junio, pasaje 12. 

Inclusive estaba ahí un gran banner donde indicaba, este muro de contención con un 

monto fijo y nunca se ha llevado a cabo, también los muros de contención en Manuel 

Seoane y en otras instancias y también la municipalidad ha solicitado un adenda 

más y un dinero más que es para el mismo proyecto cuando consistía la conclusión 

de término de los barandales que ni siquiera se han concluido señor alcalde. 

Pedimos pues a su persona que rinda cuentas sobre estos muros de contención y 

también que usted pueda reconocer a las organizaciones vecinales que han sido 

reconocidas por el pueblo, reconozca señor alcalde a las organizaciones elegidas 

por el pueblo y también señor alcalde dé la constancia de posesión a los pobladores 

porque ese es el requisito indispensable que pide Sedapal para este servicio básico, 

muchas gracias.   

10.- Srta. Marilyn Doria Guzmán – profesora de danza clásica china. 

Muy buenas noches damas y caballeros, mi amado pueblo peruano, soy Marilyn la 

bailarina artista, la primera peruana en haber recibido los estudios por tradición 

desde los Estados Unidos en la danza clásica china. 

Tuve la fortuna de ser ex corresponsal del diario El Comercio y recibir mucha 

cultura y mucho aprendizaje, tan solo sugerencias. Vengo difundiendo la danza 

clásica china como un aporte de cultura   a nuestros niños y he encontrado cosas 

tan tristes que es importante que se las haga saber. 

En una escuela de la comunidad shipiba afincada en el Rímac, cuando estaba por 

entrar me dijeron que hasta hace un año atrás había una niña que había apareció 

tirada en la ribera del rio asesinada y ultrajada por su padrastro, en otra escuela de 

casi novecientos niños había un letrero que decía “se hace una panchada a un sol 

para una niña con leucemia en un hospital”. 

Estos niños estaban con un alto grado de estress, en otra escuela también un niño  

muy pequeño tan insensible gritando groserías y obscenidades a tan pequeña edad, 

sin embargo, estos niños han recibido la danza clásica china en mi labor como 

aporte ad honorem. 



Mis sugerencias son grandes, tenemos un distrito altamente bello, uno de los 

distritos más bellos y más antiguos de Lima, con una profunda tradición, mucha 

gente debe conocer nuestras calles y nuestras plazuelas. 

Señores, llegando a la avenida 28 de julio se respira un aire diferente, cuando 

nosotros llegamos a Jesús María porque tienen líneas de árboles, necesitamos 

sembrar plantas, limpiar el oxígeno del Rímac para tener un mejor pensamiento, 

necesitamos cultura, escuelas de arte, de música, de danza, tengo un compañero 

músico compositor que no sé si esté el día de hoy acá pero él tiene que alquilar 

auditorios para que sus niños que les está preparando en la música pueda 

transmitirle al pueblo lo que está haciendo en violín, guitarra, canto. 

Tengo un gran amigo flautista también que tuvo que salir al interior del país y cuando 

regresa adquiere muchas experiencias, muchos aportes qué hacer, quien le habla 

también, nuestro pueblo necesita arte, necesita arte que forme el pensamiento, 

damas y caballeros sino hay arte no hay prosperidad, hay un estudio de restauración 

que indica que los bárbaros  odian las ciencias y las artes, los hombres libres as 

aman y las protegen. 

11.- Sr. Alcides Bacilio Tello - representante de la Asociación de comerciantes  

del mercado Cantagallo 

Buenas noches señor alcalde, buenas noche señores autoridades y gracias a El 

Comercio por esta audiencia pública, buenas noches vecinos rimenses en esta 

oportunidad me digno saludar a dignas autoridades y también un pedido especial 

señor alcalde en Cantagallo tenemos un problema bien grande que es mucha 

juventud, muchas discotecas que inclusive no sé cómo podemos hacer para que 

usted lo pueda clausurar por que la policía no puede clausurar esos locales. 

Hay discotecas al lado de Sipame hay tres discotecas y la única hemos hecho todo 

yo pertenezco a la seguridad ciudadana de Cantagallo y hemos visto esos detalles y 

la única entidad que pueda clausurar es la municipalidad, inclusive hay peleas en las 

noches los sábados, los viernes y los domingos, son tres días que es caótico. 

A  Cantagallo viene la gente de mal vivir de otros sectores y nosotros nos vemos 

perjudicados en ese sentido señor alcalde es mi petición eso  y muchas gracias. 

12.- Sr. Walter Becerra García - vecino del Rímac y candidato 

Buenas noches señor alcalde discúlpeme por la voz, estoy un poco afónico por la 

marcha que hemos hecho el día miércoles acompañando a los vecinos a esta gran 

movilización. Quiero agradecer al señor Miró Quesada de El Comercio y con el 

respeto que se merece nuestra primera autoridad y el diario El Comercio fuertes 

palmas para ellos lo merecen porque han tenido la bendición de poder hacer un gran 

esfuerzo que el día de hoy estemos todos los vecinos reunidos y poder explicar las 

problemáticas que tiene nuestro distrito. 



También saludamos a nuestro alcalde, primera autoridad del distrito porque ha 

tenido la valentía de antes de irse de su gestión por lo menos dar la cara y decir 

cuáles son los problemas que tiene el distrito y cómo los va a resolver. 

En el tema de desarrollo urbano quisiera hacerle la pregunta al alcalde: si desarrollo 

urbano es concesionar a través de un acuerdo de concejo por 30 años la propiedad 

que es del estadio Villanueva que ha sido plaza de armas para el distrito  a una 

empresa registrada como es el Cristal. 

Quisiera también preguntarle, si desarrollo urbano es desalojar, aquí hay personas 

que viven por 40 o 50 años y sin embargo nuestro alcalde lo desaloja, esas 

personas si no tienen un lugar dónde vivir y queremos preguntarle si eso se llama 

desarrollo urbano. 

Queremos preguntarle también a nuestro alcalde que siendo Rímac considerado el 

distrito más inseguro de todo Lima y saludar a los vecinos y a los trabajadores de la 

municipalidad por los aplausos que hacen al señor alcalde, señor alcalde esperamos 

que con los trabajadores y los dirigentes seguramente que de una  otra manera, 

muchas gracias por ser compresivo por que la democracia se trata de eso de 

escucharnos y poder expresarnos vecinos lo único que les puedo manifestar es que 

nosotros estaremos en pie de lucha por defender los derechos de todos los rimenses 

y señor alcalde no se preocupe usted me puede denunciar una vez mas de igual 

manera me va a tener en las calles, muchas gracias. 

III TEMA: GESTIÓN PÚBLICA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

 



 

1.- Sra. Carmen Rodríguez de Mogollón - vecina de la urbanización La Florida  

Buenas noches señor alcalde, señor Miró Quesada, autoridades, vecinos todos, voy 

a ser concreta en la pregunta, señor alcalde la inquietud que le presento la he 

recogido de todos los vecinos de la Florida y la preocupación era si la deuda que se 

han obtenido en años anteriores con la Sunat y Essalud en qué condiciones esta, 

gracias. 

2.- Sr. Carlos Palomino Narváez - vecino de Antares Sur  

Buenas noches señor Miró Quesada, señor alcalde, señor representante de la 

policía nacional simplemente la pregunta que quisiera generarle al señor alcalde, mi 

antecesora había hablado de que han habido varias gestiones, cuatro alcaldes 

prácticamente, yo  tengo 48 años que se ha visto y se vino endeudando justamente 

el Rímac ya la señora hacia la misma consulta de qué ha pasado con las deudas 

que tenía el Rímac y qué se ha hecho para generar mayores recursos en el distrito,  

gracias. 

3.- Sr. Manuel Godofredo Sayán Soria - representante Apemipe y Prodemi 

Manuel Sayán Soria ciudadano libre de este país, señor alcalde la ordenanza de 

arbitrio 2011, seis millones y medio no fue ratificada por Lima, los cobros por 

arbitrios del año 2011 no tienen sustento valido, su administración viene cobrando 

arbitrios que no tienen  legalidad. 



Serenazgo señor, siete millones de soles a la fecha, usted tiene tres vehículos de los 

únicos diez vehículos de los que hay en el distrito los tiene usted para su uso 

personal, su seguridad personal Villegas maneja uno de esos vehículos y lo lleva a 

almorzar, tengo las fotografías cuando se va a su casa y se va a pasear con ese 

vehículo que está asignado a usted de los diez vehículos usted tiene tres. 

En limpieza pública hay tres vehículos que no tienen placas y que están asignados a 

seguridad, señor alcalde hay solamente dos motos de las veintitantas motos que 

usted dice en su ordenanza, señor alcalde usted tiene la seguridad que no tiene el 

distrito solamente hay dos unidades para la seguridad de todos los vecinos del 

distrito del Rímac, esa es la verdad señor alcalde por eso somos el distrito más 

inseguro de Lima. 

Señor alcalde veintidós millones de limpieza pública, treinta camiones chanchorros 

recogiendo basura en el distrito y usted nos cobra treinta millones de limpieza 

pública señor alcalde, dos camiones volquetes de su primo recibiendo basura, usted 

señor alcalde contamina Lima porque esa basura la van a tirar al río. 

Señor alcalde “Oas Oas” línea amarilla le da usted dos volquetes y cargadores 

frontales,  no le cobra ni medio pero usted a los vecinos nos cobra treinta millones de 

soles por limpieza pública, señor alcalde usted viola las leyes cambia el concejo 

municipal, yo para un reglamento de medidas complementarias anticipadas usted las 

puso posteriores, con eso usted ha cerrado nueve mil veces.  

Maestro de ceremonias: Bueno señoras y señores el gobernador del distrito del 

Rímac acaba de llegar por favor le pido un fuerte aplauso al señor Wilmer 

Maldonado Barrios.  

4.- Sr. Manuel Villanueva Flores - representa a la ONG Imagen  

Amigos soy Manuel Villanueva Flores ex alcalde del Rímac en el periodo 85/86, Dr. 

Miró Quesada muchas gracias por haber tomado la decisión de venir al distrito más 

inseguro y peligroso de Lima. 

Dr. Miró Quesada es muy serio lo que estamos hablando, no lo decimos nosotros, lo 

dice un periódico del grupo empresarial de Epensa en el cual acá estamos como el 

distrito más peligroso de Lima (por favor. LA GENTE EMPIEZA A PIFIARLO Y NO 

LO DEJAN HABLAR ) usted se está dando cuenta doctor Miró Quesada lo que está 

ocurriendo aquí. 

Hay gente que no ha venido a opinar y mucha gente, nosotros que hemos querido 

opinar prácticamente y no hemos tenido posibilidad de hablar porque ya habían 

copado antes que nosotros nos inscribiéramos. 

En ese aspecto Dr. Miró Quesada en el Rímac hay mucha violencia, acá el día de 

hoy quiero solidarizarme 100% con los amigos de Huascarán que están pasando 

graves momentos, difíciles momentos y a ellos va nuestro reconocimiento porque 



ellos están luchando solos prácticamente  acá, en ese aspecto nosotros vamos a 

culminar con apagar la violencia acá, si nosotros tenemos la posibilidad de 

solucionar los problemas por ejemplo de Huascarán, solucionar los problema de las 

quintas, solares y callejones que sobre ellos penden acciones de desalojo. 

Entonces, nosotros venimos a esta audiencia a demostrarle  a usted   no cosas ni 

mentiras, porque el Dr. Peramás como él dice su dicho “yo soy amigo de mis 

amigos” pero yo soy más amigo de la verdad amigos, o sea que eso tienen  que 

tenerlo muy presente porque eso lo señalaba el Dr. Peramás cuando era oposición 

al Sr. Leyton que el día de hoy ha cambiado porque, Dr. Miró Quesada nosotros 

hemos hecho una interrelación cuando la gestión púbica es mala  como está 

sucediendo en la municipalidad del Rímac lamentablemente... 

Dr. Francisco: las personas que se expresan así les pido por favor que se 

tranquilicen y que escuchen, que tengan paciencia, que sean tolerantes  

La gestión pública tiene que ver con utilizar los instrumentos de gestión pública, el 

Tupa de la municipalidad del Rímac, por ejemplo, desde el año 86 no ha sido 

modificado y el día de hoy  se cobran cosas que no están en la realidad del distrito 

por ejemplo el certificado de parámetro urbanístico en el Rímac cuesta S/.193.00 

nuevos soles mientras en Lima cuesta S/.35.00 nuevos soles y en cualquier distrito 

de Lima  cuesta S/.30.00 nuevos soles señor. 

Entonces, hay una incongruencia, Dr. Miró Quesada nosotros reconocemos la 

intervención de  El Comercio y queremos que El Comercio mire que está 

sucediendo  en el Rímac y colabore para que esta situación de violencia termine Dr. 

Miro Quesada, esa es la gran preocupación que nosotros tenemos al venir a esta 

reunión, muchas gracias.  

5.- Sr. John Paúl Quiróz Zevallos -  vecino de Ventura Rossi 

Como persona joven que soy del distrito del Rímac quisiera saber qué se ha hecho 

por la modernización en su gestión municipal, una pregunta puntual y simple por 

favor, gracias. 

6.- Sr. Eduardo Miguel Cruzado Rivas - representa al boulevard del jirón Trujillo  

Buenas noches a todos los presentes, en verdad cuando nosotros tenemos que 

promover y desarrollar la democracia, eso implica también respetar en este caso a 

las minorías y particularmente digamos a los que tienen  voces discrepantes. 

Cuando nosotros hacemos una crítica lo hacemos en forma constructiva, lo hacemos 

para que las cosas cambien acá en el distrito y uno de los aspectos importantes de 

que falta acá es un diálogo permanente con las organizaciones empresariales, 

vecinales y demás instituciones. 



Por ejemplo, acá en el año 2007  se dio una ordenanza por la cual se crea el 

Consejo de desarrollo económico del Rímac que es un espacio de concertación y de 

trabajo para poder a través de un plan de desarrollo ejecutar programas y proyectos 

para promover el desarrollo económico empresarial del distrito. 

En verdad, las gestiones que vinieron olvidaron ese  plan.  El año pasado la gestión 

actual anunció con un conjunto de banderolas la elaboración de un nuevo plan de 

desarrollo económico integral al 2030, nosotros en el jirón Trujillo participamos como 

sector económico, participamos como se dice dando nuestras opiniones de cómo 

debe ser ese plan. 

Pero hasta ahora, ese plan nosotros lo desconocemos, no se ha publicado, ni 

siquiera se ha hecho conocer a la ciudadanía en este caso las conclusiones y las 

resoluciones, ni el documento. 

Esperamos que con el tiempo se corrija y antes que termine la gestión 

definitivamente  se pueda publicar, acá señor Miró Quesada particularmente en el 

sector económico se ha implementado una política de las multas, particularmente en 

estos dos años los empresarios acá en el distrito hemos sido golpeados  y digamos 

se ha implementado una política de multas que particularmente afecta a los 

empresarios. 

Tenemos una gerencia de desarrollo económico que en lugar de apoyar en el 

proceso de formalización a las empresas se encarga de dar una serie de opiniones 

para  que se haga una serie de ordenanzas para poder seguir incentivando la 

política de las multas. 

Por ejemplo, acá en el tema de seguridad  ciudadana se ha dado una ordenanza 

municipal la cual obliga a todos los negocios a que tengan una cámara de video 

aunque los negocios sean de  30 m2 y una .. de treinta personas al día una 

ordenanza que nos está obligando a todos los negocios inclusive  los micro negocios 

a poner video vigilancia. 

Pero, sabe cuál es lo más importante que con esa ordenanza se quiere poner multas 

de 50 UIT, multas digamos de 25UIT, multas e 12x5 UIT y multas de 10% UIT 

incluso se nos está obligando a tramitar un certificado de que definitivamente.., en 

este caso para las empresas, muchas gracias  

7.- Sr. Augusto Reyes Velásquez - Secretario general del AAHH Huerta Guinea  

(A mucha honra y también fui regidor) Sr. Miró Quesada, señor alcalde, quien les 

habla vive en el Rímac 60 años, tengo toda una existencia como conocedor de todo 

el Rímac. 

Le diré pues que felicito al señor alcalde por la democracia, Sr. Miró Quesada yo fui 

regidor y conozco la idiosincrasia, el Rímac estaba abandonado por muchos años, 

hoy en día nos acercamos al Concejo del Rímac  los días lunes o viernes, no 



necesariamente hay que dejarle un documento y eso dirán todos los dirigentes 

simplemente señor alcalde mi pueblo necesita vereda, agua, etc. automáticamente a 

un técnico le dice anda tú de una vez y fíjate, gracias a eso en Huerta actualmente 

tenemos un baño, tenemos una cámara, estamos haciendo muro de contención y el 

el compromiso fue sin documentos de que próximamente se va a hacer la vereda en 

Huerta Quevedo. 

Quiero agradecer que la entrada al cerro San Cristóbal que todos conocen donde 

está el Potao, donde pasaban los carros atropellaban a la gente, hoy en día cuenta 

con veredas solamente con conversarle, la parte que sigue subiendo igualito y hay 

compromiso como iba a hacer mis veredas, comprar un parque y el Rímac hubiera 

caminado los invito a todos no solamente a su pueblo joven o su urbanización sino 

también en todo para que vean que ha cambiado. 

Alcázar cómo se encuentra, el Bosque cómo se encuentra, San Juan, la parte de 

Acho, cómo se encuentra, lo único que le digo señor alcalde usted diga cómo quedó 

el municipio del gobierno anterior, cómo quedo la deuda de Sunat, cómo se está 

solucionando eso debemos de preocuparnos. 

No solamente de venir a gritar en época de campaña, por qué no nos unimos y van 

ustedes señor alcalde, señores comisarios a los colegios y me uno a todos los 

dirigentes donde dicen hay que educar sí, porque el camión pasa una o dos veces y 

después que pasa salen a botar su basura donde el perro o alguien lo saca y creo 

que todo dirigente lo vamos a apoyar, tenemos que comunicarnos ,juntos los vecinos 

la unión va a salir adelante, gracias. 

Sr. José Méndez López Gerente del patronato del Rímac ( SE LE LLAMÓ PERO 

NO ESTABA) 

8.- Sr. Elías Alfonso Vásquez Chávez -  vecino de Jr. Chiclayo 

Estas audiencias me emocionan, si García Márquez resucitara acá va a escribir y 

tiene el escenario porque tiene el mágico realismo, todo una escena tiene, mira las 

audiencias estoy agradecido porque esto también hizo en Trujillo, capital de la 

marinera. 

Nuestras quintas están abandonadas, yo recuerdo que cuando recién entró el 

alcalde Peramás iban unas señoritas y jugaban con los niños pero al poco tiempo ya 

no hay, por eso yo he presentado un expediente al señor alcalde, al gobernador , a 

la defensoría del pueblo que sabe todos los problemas, los niños son la esperanza 

nosotros ya no vamos a cambiar. 

Mire el Sr. Miró Quesada por todo el país recorre con las audiencias tiene plata pero 

su plata lo está invirtiendo en (niñez, cultura), allá en Trujillo, puso su  marinera, esos 

Trujillanos,(esos sicarios) quisieron hablar con el alcalde yo me atreví a hablar por 

ellos, pero respeté las normas en ese momento. 



Por eso, miren señores acá un comandante dice que es retirado que me desmienta, 

el año 87 los policías pedían diálogo al pueblo porque no es el momento que se 

unan las tres fuerzas que eso va a traer sicarios en el futuro, así dijeron el pueblo no 

tuvo respaldo a nuestros policías. 

Hoy en día  estamos viendo sicarios por todo el país, pero vamos a ver con el 

comandante, con el expediente que entregue al  gobernador y al señor alcalde y 

vamos a desterrar la corrupción porque la corrupción ha aumentado y soy testigo de 

eso. 

Yo he presentado documento al señor fiscal de la nación, tuve la valentía y se fue 

allá a Lima Norte y para que hemos quedado como amigos, señor alcalde Peramás 

disculpe si le he faltado el respeto 2 veces que le dije Oye Peramás haz audiencia 

para  el pueblo que quiere audiencia dos veces acá. Le pido disculpas y esta 

audiencia señores, hagámoslo por los niños señores, gracias.   

9.- Sra. María Manuela Pintado Salvatierra - Coordinadora distrital de los 

comedores populares y clubes de madres del distrito.  

Buenas noche al sr. Miró Quesada, al señor alcalde y a todos los representantes que 

estamos aquí presentes en esta oportunidad no estoy hablando al color político, 

quiero que se entienda bien claro, porque acá han venido a escuchar o han venido a 

gritar. 

Lo único que quiero decirles, señor alcalde, es que le agradezco, le duela a quien le 

duela, porque desde 1992 salió la ley de descentralización para todos los comedores 

sin embargo, los gobiernos municipales no nos recibieron porque decían que no 

podían ellos asumir esa responsabilidad. 

Ha tenido que entrar el señor presidente Humala para descentralizar y cerrar el 

Pronaa para que a nosotros nos reciba el Dr. Enrique Peramás que no soy de 

ningún color político de  él, pero sin embargo, agradecemos los 40 comedores que 

íbamos a quedar en Lima  y sin embargo el como un joven que lucha por  todos al 

igual que acá los jóvenes que han luchado por nosotros nos ha recibido, mil 

disculpas si me estoy excediendo. 

Mi pregunta es la siguiente: si actualmente la municipalidad cuenta con un sistema 

digitalizado del distrito del Rímac eso es lo que sabemos de la re documentación, 

gracias señor alcalde, mil disculpas   

10.- Sr. Arturo Carrión Jiménez - presidente de la junta directiva de Santa Rosa 

Rímac 

Buenas noches Señor Francisco, señor Peramás creo que todos ya me conocen, el 

tema acá señores en esta audiencia vemos que queremos ganar espacio político, 

ese es el tema acá, para eso muchos hemos querido venir, pero somos malos no 

queremos aceptar  los trabajos que se han venido haciendo acá en el distrito. 



Por ejemplo, el que les habla es dirigente de Santa Rosa, tenemos en la parte alta 

de Santa Rosa más de 25 años un local comunal abandonado, no les gusta a mucha 

gente que esto siga surgiendo , avanzando, también hemos tenido la inseguridad no 

solo en la parte alta, así como han tenido en el antiguo gobierno me han dado a mí 

también. 

Bueno  antiguamente los alcaldes se cubrían su cuadra lleno de serenazgo o no?, 

los antiguos alcaldes, al parque del Manzano lleno de serenazgos, el antiguo 

alcalde, el antiguo y el antiguo. 

Hoy día Santa Rosa se agradece no solamente por mi persona sino todo el pueblo 

agradece ahora vivimos como gente, antes vivíamos en una cuadra de basura y en 

verdad señor alcalde, la seguridad parte de la urbanización, arte delas obras porque 

nuestros hijos crecen con obras. 

Señor de El Comercio quisiera agradecerle a usted, más bien que estos espacios, 

estas audiencias, estas personas que han salido que son conocidos como han sido 

el señor que habló de muchas cosas han sido personas que se les ha clausurado 

tiendas que vendían alcohol en la avenida Tarapacá, tienda alcohol contaminado, 

señor Sayán y es por eso  que el señor Sayán cuando fuimos y repartíamos volantes 

del señor Peramás él dijo yo estoy con Peramás pero cuando le clausuró la tienda 

porque toda la noche vendía alcohol, vendían incluso droga no en la tienda en la 

avenida Tarapacá día y noche, hoy día señores eso no nos gusta y por ahí veo un 

señor también que grita que es la contra campaña del alcalde, gracias. 

11.- Sr. Javier Rojas - dirigente de Ciudad y Campo 

Muy buena noches a la mesa, mi nombre es Javier Rojas, presidente de la 

coordinadora distrital Rímac, soy un vecino primeramente abusado por el alcalde del 

distrito. Mi local ha sido cerrado en el mes de agosto colocando dos muros de 

concreto en mis puertas para yo no poder trabajar y tanto así que me vi obligado a 

mudarme a otro lado por las amenazas que sufro por parte de gente del municipio. 

A mí me amenazaron de muerte cuando he ido al Jurado Nacional de Elecciones a 

protestar por la vacancia del alcalde, ya que el alcalde tiene una sentencia por 

peculado consentida y fue un personal del señor alcalde a amenazarme de muerte, 

acá hay varios testigos porque yo no estoy de acuerdo con todos los abusos que se 

cometen con los vecinos del distrito. 

El distrito del Rímac no tiene su TUPA ratificado, no respeta sus propias ordenanzas,  

la ordenanza 234 no la respeta, ahí no está estipulado la colocación de muros de 

concreto en la puerta de los negocios, yo no vengo drogas, no hago prostitución en 

mi local, a mí no tiene por qué colocarme muros y si fuera así son de 3 a 30 días. 

Yo he presentado mis documentos al Municipio y hasta el día de hoy ya van cerca 

de diez meses no los quieren retirar porque yo me pronuncio, defiendo a mis 



vecinos, soy presidente de la coordinadora y junto con ellos hacemos una lucha por 

todos los abusos que se hacen. 

Mi pregunta y va esto: ¿Dónde está el dinero del catastro que se hizo el cual se 

pagó cerca de un millón de soles y no hay ningún catastro? Ya la Contraloría 

encontró delito en esto y dónde está el dinero. 

Sobre los muros de contención, el gobierno dio nueve millones ochocientos 

cincuenta mil soles para 8270 metros en muros de contención y solamente se han 

hecho un promedio de 3500 m, el faltante en promedio es de cinco millones 

trescientos mil soles, dónde esta ese dinero , exigimos como ciudadanos rimenses, 

como vecinos rimenses que haga una audiencia pública y rendición de cuentas por 

todo y por todos los abusos que se cometen en el distrito. 

Señor Miró Quesada acá usted ve a los vecinos y a la portátil del alcalde, la mayoría 

que están sentados acá trabajan en la municipalidad y me da vergüenza Sr. Miró 

Quesada de que lo estén usando a usted para que escuche todas esas cosas a 

favor cuando sabemos que en distrito solamente existen 50 serenazgos para 

doscientos mil habitantes y eso acá la seguridad no existe porque los mismos 

fiscalizadores son gente de mal vivir y yo no tengo miedo en decirlo. 

Cuando alguien reclama va la gente de fiscalización y lo amenazan para que se calle 

y tenga miedo y no reclame, la mayoría de los vecinos hace eso, hay un gerente de 

la municipalidad, hay un video que está en las redes que dice cuando uno lo 

denuncia al alcalde no nos pasa nada porque mi padrino de matrimonio es el fiscal 

de la nación, dónde estamos. 

Uno denuncia en la fiscalía algo y las denuncias no corren habiendo pruebas 

suficientes para todo lo que tenemos  lo del falso catastro donde se archivó pero 

felizmente la contraloría de nuevo ha vuelto a sacar este caso y hay otros casos más 

como es el tema del medio ambiente. 

12.- Srta. Bárbara Ventura Castillo periodista  

Buenas noches señor alcalde, felicitarlo al Dr. Miró Quesada por las  audiencias, 

siempre participamos, sobre todo en conversatorio de discapacidad que se realizó el 

año pasado. 

Yo soy presidenta de la  Asociación “Luchando contra viento y marea” de personas y 

familiares con discapacidad, he sido reconocida por la labor de activismo que tengo 

a favor de los derechos de las personas con discapacidad por el gobierno a través 

del Ministerio de la Mujer y por la Municipalidad de Lima gracias a esto y a la labor 

he podido viajar en representación del Perú a EEUU y Japón para capacitarme en 

cursos sobre los avances en temática de discapacidad. 

Quiero agradecerle y siempre estaré agradecida por la oportunidad laboral que me 

dio en la Omaped por los tres meses, yo quiero hacer cuatro preguntas específicas, 



si bien es cierto estamos en un marco normativo que se ha aprobado la el 

reglamento de la ley 29973 el pasado 8 de abril y que el Dr. Miró Quesada ha sido 

pues uno de los iniciadores de este proyecto de ley a favor de la discapacidad y 

recordamos también al luchador social y ex congresista Javier Diez Canseco. 

En ese contexto yo quisiera hacer cuatro preguntas: 1. ¿Cuánto se ha asignado de 

presupuesto para trabajar la temática discapacidad durante su gestión? Ya que 

ahora hay ciertos cambios y el cual se debe destinar el 1% tanto 0.5% para la 

accesibilidad del distrito y el otro 0.5% para los programas que se realizan a favor de 

la Omaped para la temática discapacidad. 

 2da pregunta sería ¿Qué ordenanzas se han emitido a favor de los derechos de las 

personas con discapacidad de vecinos rimenses? 

 3ra pregunta: ¿Si e distrito cuenta con un plan municipal de accesibilidad y si aún 

no lo tiene por qué, cuáles son las razones, cuánto es el porcentaje de trabajadores 

con discapacidad del distrito actualmente ya que la nueva ley contempla que debe 

ser el incremento de 5% de trabajadores con discapacidad, muchas gracias  

13.- Sra. Rosario Arnao – candidata municipal 

Señores de la mesa, tengan todos ustedes muy buenas noches, queridos vecinos, el 

señor Miró Quesada Rada que yo he estado muchas veces en audiencias en El 

Comercio en otros distritos, he visto la calidad nivel 1 en dirigir estas audiencias, 

ustedes tienen que saber escuchar a los que se dirigen a todos ustedes, no 

podemos ser ciegos a la realidad de lo que pasa en el distrito del Rímac. 

El Rímac es el primer distrito en delincuencia, inseguridad en el distrito, en la puerta 

de mi casa señores me asaltaron cinco a mí y mi familia y se llevaron una camioneta 

Nissan , está asentada la denuncia en la comisaría, dónde está la seguridad para los 

vecinos y así de muchos ustedes. 

Seguramente los que dicen que está bien, que hay serenos, que hay seguridad es 

porque no los asaltan, qué felicidad, acá el Sr. Miró Quesada se puede llevar una 

impresión de que todo está bonito en el Rímac, que todo hay obras, que no pasa 

nada, que el señor tiene que ir a la reelección y yo le digo nunca más. 

Lo otro que  a mí me interesa  es sobre el tema de seguridad y quería saber cuántas 

cámaras están instaladas en el distrito y que nos diga el señor alcalde sus 

ubicaciones, según él en todos los postes del Rímac dice que hay instaladas 

sesenta cámaras de video vigilancia. 

Lo otro es que también quiero decirles es con relación al tema de la instalación de 

antenas de telefonía celular, de telefonía móvil sobre eso cuántas antenas existen 

en el Rímac, cuántas han sido notificadas para su retiro. 



Quiero que la mesa me conteste y lo otro señor Miró Quesada con todo el respeto 

que se merece su diario, una gran parte de esta audiencia es una falsedad, porque 

hay acá trabajadores obligados a venir a esta audiencia y dirigentes que me dan 

lástima muchos que han hablado en favor del alcalde. Eso es todo señor , gracias.  

14.- Sr. Aldo Dulanto - dirigente de Ciudad y Campo  

Buenas tardes señores miembros de la mesa, buenas tardes vecinos, voy a empezar 

diciendo que no hay peor ciego que el que no quiere ver, es lamentable, el distrito 

está inundado de basura y eso lo tenemos a cada esquina donde vamos, es más 

usted llegue a la esquina Sr. Miro Quesada de la Alameda de los Descalzos y vea el 

montículo de bolsas de basura que hay. 

Así hay limpieza pública, gestión publica, hace poquito ayer para ser más preciso 

canal 2 ha estado en la puerta del estadio Alejandro Villanueva el cual se pretendió 

dar en concesión al club Sporting Cristal y filmó el desmonte de basura que había, 

ha puesto una caseta en la esquina de la avenida El Sol con Barrera y Aguilar que 

sirve para cuidar las bolsas de basura que están a su costado porque no tenemos ni 

siquiera un sereno que vea y cuide ese espacio que no se ensucie. 

Pero, en fin,  así como hay ese espacio también hay la denuncia que hubo donde a 

fiscal se ratificó de pena de cuatro años de cárcel  por haber contaminado el distrito, 

dos veces la fiscal se pronunció ante eso y absuelto  buenos abogados, la 

participación vecinal no es solamente para un sector, la participación vecinal es para 

todos. 

Hay unos vecinos de San Juan de Amancaes que han ido al vivero día martes 8 de 

la mañana  han sacado su ticket para conversar con el señor alcalde y que ha 

pasado no los ha recibido, los han botado pero en fin,  ante esto la participaciones 

de todos los vecinos, entonces señor alcalde si bien es cierto su gestión está por 

concluir esperemos que salga bien, no como salieron los otros alcaldes. 

El Rímac está totalmente en un caos, Independencia mire cómo ha crecido, Breña 

cómo ha crecido y el distrito del Rímac mire cómo se ha atrasado, entonces señor 

hay un proyecto que hizo la sociedad civil cuando el alcalde todavía era regidor y era 

presidente de la comisión  de asuntos legales del municipio que se le presentó para 

un desarrollo social, económico a través de la construcción de un polo de desarrollo 

en el territorio que ocupa el Hoyos Rubio entonces eso se quedó en una sesión de 

concejo que se iba a poner en marcha. 

Hoy en día lo están queriendo concesionar o darlo a la empresa Abesco para que se 

haga condominios, no saben cuánto pierde el Rímac habiendo un polo de desarrollo 

ahí y levantar y ya, a San Martin de Porres levantaría su condición  al propio centro 

de Lima, en fin señor Miró Quesada vea usted todos estos temas, vuelvo a decir que 

no hay peor ciego  que el que no quiere ver por  aquí en el Rímac vivimos en caos 

con todos estos alcaldes y el actual, gracias. 



15.- Sr. Freddy Campos  - vecino de la Av. Próceres  

Buenas noches, sobre el tema de desarrollo urbano  tenemos que ver que el Rímac 

está creciendo y hay inversión del gobierno nacional, hay dinero del gobierno 

municipal y de la empresa privada, la empresa privada está trabajando por el 

proyecto vía Parque Rímac y con lo próximo que va a hacer el teleférico, pero la 

empresa privada necesita entrar más al tema de responsabilidad social empresarial. 

Yo quisiera saber estas empresas cuánto están invirtiendo en los espacios públicos 

de nuestro distrito, muy aparte de lo que sea el trazo del mismo proyecto porque 

están afectando no solamente a las casas, por ejemplo en Huascarán, que van a ser 

reubicadas sino también de manera indirecta a otros espacios y bueno hablando del 

tema de Huascarán solidarizarme también con la dirigencia que han sido maltratados 

por la empresa Vía parque Rímac y hace un par de semanas mandaron a matones a 

tirar un líquido corrosivo al dirigente, donde esta las autoridades para acompañar a 

estos dirigentes. 

Dirigentes que caminan con su pueblo, sobre el tema de desarrollo urbano también 

está el tema de catastro urbano,  catastro urbano que ordena la ciudad, catastro 

urbano pongamos a San Borja que ellos tienen un catastro urbano ordenado, serio, 

eso lo tenemos acá en el Rímac? No lo tenemos. 

Entonces, si el distrito no tiene un orden, estamos en un desorden, en un caos y eso 

implica también delincuencia, no hay orden pues, entonces si hay un 

cuestionamiento en el tema de catastro yo quisiera saber sobre esto que ha estado 

circulando por el Facebook  del costo del catastro y en qué situación se encuentra. 

Qué se ha hecho con los costos y los resultados sobre el catastro, eso también 

quisiera mencionar que en la cuadra 1 de Vivanco, en la cuadra 5 de Próceres y en 

la cuadra 5 de Esteban Salmón hay casas de siete pisos, la zonificación  permite 

eso? Si no se permite entonces tienen  que ser derrumbadas hasta el piso que sea 

considerado. 

Sobre el siguiente tema de presupuesto participativo, la participación de las 

organizaciones, cuántas organizaciones se han incluido en este presupuesto 

participativo el año 2011, 12, 13, hasta el actual porque se supone que nuestras 

autoridades tienen que involucrar a mas organizaciones e invitar también a que las 

dirigencias se renueven no pueden ser permanentes y eso es inclusión y también 

cuantos proyectos del presupuesto participativo son viables hasta este año 2014 y 

cuantos no, es todo, muchas gracias. 

 

 

 



 

 

TIEMPO DE LA MESA -  conducido por el Dr. Francisco Miro Quesada Rada 

Unos segundos para ordenar las exposiciones de la mesa 

Por favor quiero hacer solamente una precisión estas audiencias son un espacio 

abierto para todos los ciudadanos que quieran participar , acá no hay ningún 

acuerdo de quien es más o quien es menos y mi conclusión es que aquí hemos 

escuchado opiniones a favor de la gestión del alcalde y opiniones en contra y eso en 

democracia es muy importante y yo espero que a futuro pues en esta municipalidad 

del Rímac se convoque también por parte de las autoridades audiencias para 

escuchar la voz del pueblo. Bien vamos a  dar la palabra al señor gobernador, tiene 

usted la palabra 

Gobernador: vecinos del Rímac, señor alcalde, Sr Mir Quesada, Sr. comisario, voy 

a hablar un poco fuerte porque ese es mi tono de voz pero si es necesario recalcar la 

situación en la que esta nuestro distrito del Rímac, voy a empezar y voy a ser muy 

breve y concreto cuatro puntos importantes: gobernación, comisarias, conflictos 

social en los  pueblos de guajaran, el Bosque y Ciudad y Campo, la gobernación 

como institución del estado es la entidad que brinda las medidas precautelares y 

otorga las garantías a aquellas personas que se sienten amenazadas y hostigadas y 

violentada por cualquier persona, es el derecho del ciudadano rímense asistir o ir a 

la gobernación   a pedir las garantías si se encuentran en ese punto objetivo que se 

les he indicado, como gobernador les indico que no va a haber ninguna persona que 

se sienta de una y otra manera vulnerado sus derechos, todos tiene el derecho de 

denunciar esos atropellos como he escuchado a algunos dirigentes, vengan los 

atropellos de donde vengan, el gobernador les brindara la facilidad para que ustedes 

se sientan seguros con su integridad moral  física y psicológica, nosotros como 

representante del estado velamos por la pacificación del Rímac, ese es nuestro 

deber y así lo vamos a cumplir, ese es el punto del tema la gobernación, el segundo 

punto de comisarias quiero informar que hemos de una u otra manera integrado en 

un binomio perfecto con las comisarias del Rímac, trabajamos en accione cívicas y 

en acciones que tomamos medidas muy importantes para la seguridad de los 

sectores más vulnerables en lo que a nivel de delincuencia se refiere, este es el caso 

que trabajamos muy cercano con el comisario de Piedra Liza para poder otorgar la 

seguridad en Canta Gallo y también lo que es en otros sectores del Rímac, es así 

señores que también es necesario que ustedes conozcan y sepan que hay que 

exigir también a las autoridades policiales una mayor atención a sus pedidos, como 

tercer punto voy a pasar a los conflictos sociales, creo que es lo más álgido, lo más 

importante en estos momentos, quiero decirles señores yo también he sido dirigente 

vecinal, he sido presidente Guajaran, no voy a tomar el título personal pero en estos 

momentos a Guajaran se siente vulnerado en sus derechos por que han sido los 

dirigentes masacrados prácticamente por matones y hay que informar al señor Miro 



Quesada director porque eso se tiene que informar no tiene que ser una noticia local 

sino se tiene que luchar por los derechos de una población de cinco mil personas 

que en estos momentos se sienten afectados, sus derechos y su integridad física, 

desde la gobernación le decimos al pueblo de Guajaran que vamos atender hasta el 

final y velar por su integridad física y moral, sean quienes sean los denunciados, la 

gobernación tiene la obligación de asistirlos, es así señores que también así con 

contundencia pido como gobernador del distrito que la autoridad local máxima 

atienda los pedidos de  todos los vecinos, no es difícil no es complejo ni complicado 

atender una mesa de dialogo señores, es solamente cuestión de voluntad política 

,todos los funcionarios del mayor órgano local tienen que asistir a aquellas personas 

que van en busca de justicia, por eso le pido vecinos y le pido también a los 

funcionarios que atienda los pedidos de los vecinos no quiero redundar pero yo 

quiero indicarles señor alcalde por favor que no es difícil, no es complejo tener un 

mayor acercamiento a la población, y sé que hoy es el inicio no es tardío pero se 

tiene que tender a mesa diálogos en muchos sectores de nuestro Rímac par 

apodera así apaciguar esa incontrolable indignación en algunos casos y a situación 

de bosque es similar pero yoles promete que en los próximos días a todos los 

dirigentes del bosque que vamos a tender una mesa de diálogo para poder 

conversar y estoy comprometiendo al alcalde para poder ir en conjunto a conversar 

con os dirigentes, es necesario eso señores rimences, en el tema de Ciudad y 

Campo hemos visto y nos somos ajenos, la gobernación no es ajena se siente 

preocupa se siente de una u otra manera que la población de una u otra manera 

tiene que ser asistida, se tiene que hacer una mesa de dialogo en Ciudad y Campo 

también, se tiene que hacer señores lo mas inmediatamente, en Pizarro ahora  se 

acerca como dijo un señor hace un momento, que muy pronto fideliza con el 

telesférico va a ser un problema social , va a haber conflictos sociales en el Rímac, 

tenemos que avizorar el fututo como gobernador, hemos advertido ahora que no le 

lamentemos más heridos graves en todos los sectores del Rímac con los conflictos 

advertimos por eso recalco que en Guajaran  es la zona en estos momentos de 

mayor gravedad por que como dijo el señor un dirigente ha sido bañado en acido por 

matones y lo estoy denunciando aquí y lo vamos a proteger como gobernación, más 

bien señores yo agradezco al Sr. Miro Quesada de que exista este tipo de audiencia 

para poder nosotros desfogar todo ese tipo de incógnitas que tenemos y termino con 

esto la gobernación esta para servirlos a ustedes en cualquier momento señores, 

muchas gracias. 

Coronel PNP 

Buenas noches soy coronel de la policía nacional Jesús Moisés del Rio Vivanco jefe 

de la Divter norte 3 que tiene a su cargo 7 comisarías: 3 del distrito de San Martin, 

San Martin, Condevilla, Señor y Borgocitos y las cuatro comisarias del Rímac Ciudad 

y Campo, Rímac El Manzano y Piedra Liza, señores nosotros lo oficiales tenemos 

escasamente 45 días  o menos que hemos asumido el cargo y estamos dirigiendo 

los destinos de las comisarías y de la división propiamente dicha, una de las políticas 



que se ha trazado, quien habla juntamente con los señores comisarios es de reducir 

los efectivos que se dedican a labores administrativas pasando a los efectivos 

policiales con aptitud A, o sea sanos y dejando a las labores administrativas a los 

efectivos policiales que se  encuentran con aptitud B, C  o las señoras en estado de 

gestación, con ello hemos logrado un significativo número de efectivos policiales que 

hemos puesto en las respectivas jurisdicciones de las comisarias para patrullar la 

jurisdicción de las mismas, igualmente quien habla está coordinando con el jede de 

la división de patrullaje a pie el coronel Zaldívar que tiene su sede en el coliseo del 

ejercito a efectos de incrementar el patrullaje de cuadrante seguro a pie remunerado 

por el estado por el personal policial de franco en las comisarías, que en la 

jurisdicción  Divter norte 3 aun no o proceden como son Piedra Liza, El Manzano , 

Ciudad y Campo y Condevilla con ello pensamos lograr una mayor capacidad 

operativa a la mínima existente, ponerme a hablar de la situación de recursos 

humanos y recursos logísticos en la policía nacional a nivel país es seguir hablando 

más de lo mismo y algo que ya todos ustedes conocen igualmente estamos 

coordinando directamente con el señor alcalde don Enrique Peramas como el señor 

Gral. de la policía nacional don Antonio Álvarez Manrique jefe se seguridad 

ciudadana a efectos de coadyudar y articular acciones para poder coberturar  y tener 

una mejor capacidad operativa, estadísticamente hablando escucho de que el 

distrito del Rímac es uno de los distritos más inseguros, probablemente como todos 

la poblaciones, centros poblados menores , distritos provincias y departamentos del 

país, este es un  mal que no solamente aqueja a los pobladores del Rímac sino 

aqueja a la nación entera y el supremo gobierno viene haciendo denodados 

esfuerzos dictando una serie de políticas que se vienen ejecutando las mismas 

aplicando mucha estrategia, a veces se dice que para lograr el éxito hay que tener 

5% de conocimiento de repente un 5% de suerte y un 90% de estrategia porque con 

lo poco que tenemos debemos superar la problemática existente, la policía nacional 

es más grande que sus propios problemas internos y también va a tener el éxito que 

ya tuvo para lograr contrarrestar el accionar delincuencial que hoy por hoy viene 

constituyéndose en un flagelo como otros ilícitos penales en décadas anteriores, 

señores en décadas anteriores se venció a ilícitos penales que remecieron las 

estructuras del estado que afectaron el orden interno pero se logró ese éxito cuando 

la población participo en forma integral en forma concienzuda con sus fuerzas del 

orden es decir, fuerzas armadas y policía nacional, hoy no podemos soslayar esta 

problemática de la delincuencia común y el crimen organizado, ni siquiera la 

podemos mirar de soslayo y hablar de los factores que coadyuvan para que ello se 

fortalezca y consolide también es un tema que existe muchos diagnósticos 

volúmenes enteros que de repente están durmiendo en alguna bibliotecas pero a 

pesar que por ahí desdeñaron un poco los valores una persona que hizo uso de la 

palabra y considero que los valores si son lo único que puede hacer que esta 

sociedad mejore, esta sociedad que probablemente tiene una enfermedad pueda 

empezar a curarse y uno se cura cuando sabe que está enfermo y así lo acepta y 

participa en su sanación pero si todos le damos la espalda con la indiferencia esto 

cada vez va a ir como una bola de nieve en una pendiente rodando y haciéndose 



cada vez más grande, al final de repente va a terminar aplastándonos a todos, no sé 

cuántos años cincuenta, cien años estaremos acá vivos para ver ello o estarán 

nuestros nietos nuestros bisnietos, pero si estoy seguro que nuestras generaciones 

si van a de repente criticaros por lo que no hicimos en una debida oportunidad, es el 

momento de hacerlo, la policía nacional no tiene fines políticos, no tiene camiseta 

política , aquí está presente para escucharlos y aceptar estoicamente las críticas y 

hacer un mea culpa porque somos seres humanos , tenemos errores de repente nos 

caemos pero lo triste es seguir en el suelo, lo valiente y lo importante es levantarse y 

nuevamente caminar y solamente así vamos a seguir avanzando, estamos 

conscientes que la policía nacional como en las mejores familias de repente hay 

efectivos policiales que no dan la talla que fueron captados o ganados por los 

elementos al margen de la ley si señores hay un dicho que dice: en la viña del  señor 

de todo hay malo, regular y bueno, señores existe un ordenamiento jurídico  que 

imposibilita de manera inmediata tomar medidas radicales contra esas personas que 

se inclinaron al mal, el asunto está que con el tema de debido proceso de los 

derechos humanos y por todos ustedes es conocido la institución se cura, 

administrativamente o saca de la institución y pasado un año, dos años mediante 

mandato judicial que son de cumplimientos algunos están retornando y seguimos 

con los mismo en un círculo vicioso, pero es así ustedes cuando tienen a sus hijos 

de repente alguno que fallo y por acción u omisión cometió algún delito tampoco le 

van a dar la espalda y lo van a abandonar  a su suerte porque les va a generar mas 

problemas, en nosotros igual de repente el comando sabiamente os asigna a 

unidades que no son operativas, que no tiene contacto con el público ara que 

desarrollen ahí sus habilidades y en la postrimería de su permanencia en la 

institución pasen al retiro nos i vuelven a caer nuevamente en el tema de un hecho 

de inconducta sacarlo dela institución y en esa situación nos encontramos pero 

como es decía la población es fundamental, se habla mucho de seguridad 

ciudadana pero poco se habla de participación ciudadana y son dos grandes grupos 

que coadyuvan a que disminuya la inseguridad, esa inseguridad v a disminuir en la 

medida en que nosotros nos consolidemos pueblo policía, autoridades, los 

operadores de justicia, ministerio público , poder judicial, INPE y policía nacional, la 

seguridad ciudadana no solamente es de la policía nacional  una responsabilidad, la 

preside nuestro alcalde distrital a través del Codisec, el policía nacional es el 

operativo, el ejecutor pero hay otras entidades también que coadyuvan a la 

seguridad ciudadana y tienen una participación activa como el ministerio público, el 

poder judicial, los representantes del ministerio de educación través de  a Drel, Ugel, 

etc, porque es allí en esas instituciones educativas donde también se consolidan los 

valores y se comienzan a construir profesionales para que sean hombres de bien y 

futuro de la sociedad, el hogar es donde se inicia todo, a veces hay hogares que 

tienen algunas deficiencias y los niños salen afectados, señores lo único que les 

puedo decir es que  tengan confianza en su policía justo en estos momentos en una 

rápida reacción han sido capturados tres delincuentes y retenida una menor que el 

día de ayer robaron en la jurisdicción dela comisaria del Manzano en un conjunto 

habitacional a dos viviendas, definitivamente que la policía hace sus mejores 



esfuerzos pero no le alcanza para solucionar tan variada y abultada incidencia 

delictiva pero como les digo tengan confianza que la policía en su mayoría si esta 

para servir a sus vecinos , si esta para servir a la sociedad.  Gracias.  

Alcalde 

Muy buenas noches señor Francisco Miro Quesada, señor gobernador, coronel ríos 

de la Divter, señores regidores de la municipalidad del Rímac, señores comisarios, 

señores dirigentes, vecinos todos y cuando digo dirigentes digo a todos los 

dirigentes, aquellos dirigentes que piensan que la gestión va en buen camino   o 

aquellos dirigentes que saludamos también una oposición critica pero que sea 

constructiva, porque para nosotros ningún dirigente del Rímac nos da lástima. Don 

Francisco Miró Quesada saludo esta iniciativa el diario El Comercio es evidente que 

175 años del diario El Comercio no se forja de la noche a la mañana, el espíritu de  

toda una generación de diversos periodistas que dieron su vida con pasión, con 

ilusión para que exista libertad de prensa y libertad de expresión se refleja ahora con 

estas audiencias vecinales y transmite en nombre de todo el distrito del Rímac de 

este distrito cariñoso bajo continuo con tanta historia los mejores saludos a todos los 

representantes y periodistas del diario El Comercio. 

Cuando Fernando Belaunde Terry en 1980 gana las elecciones presidenciales el 

señala y ofrece el restablecimiento de la libertad de prensa y la libertad de expresión, 

fue de esa manera que regresaron los medios de comunicación a sus verdaderos 

propietarios y uno de ellos fue el diario El Comercio pero también estableció el 

presidente Belaunde en su determinado momento el restablecimiento de algo que 

era muy importante que era la voluntad popular municipal y restableció en 1980 las 

elecciones municipales en todo el Perú lo cual ahora vemos todos los presentes 

como con opiniones a favor, opiniones en contra que nosotros podemos expresar lo 

que nosotros sentimos y lo que queremos porque no solamente el pueblo peruano o 

el pueblo del Rímac refleja su votación un día electoral, la refleja permanentemente 

en el caminar y no necesariamente es importante las audiencias vecinales pero 

también es importante que el alcalde recorra el distrito, es importante que el alcalde 

vaya a los lugares más recónditos, a los lugares donde verdaderamente casi nunca 

se hizo una escalera, casi nunca se hizo un muro de contención, donde casi nunca 

se restableció una pista, una vereda, eso también es una democracia participativa 

porque se está en el momento y la circunstancia donde el poblador necesita sus 

autoridades también requiere un alcalde de puertas abiertas, un acalde que pueda 

recibirlos dos veces a las semana desde las 6:30 de la mañana, evidentemente si 

alguien llega las  9 de la mañana no se le va a poder atender porque llego muy tarde 

,quien llega a la 6.30 o 7  de la mañana va a poder ser atendido por el alcalde la 

municipalidad del Rímac, entonces eso es importante  por que las autoridades 

también tiene que dar ejemplo de que uno tiene que respetar los horarios y también 

ese recoger de los vecinos sus expectativas para trasladarlas en obras concretas.  

Voy a tratar de resumir algunas de las expresiones que he escuchado eta noche voy 

a pedirles a través de don Francisco Miro Quesada la posibilidad de algunas 



intervenciones luego mandarles a través de una carta como alcalde para precisar a 

algunos vecinos algunos  temas puntuales porque evidentemente nos pasaríamos 

mucho tiempo para poder contestar cada una delas intervenciones muchas 

sumamente importantes, muchas veces que enriquecen la gestión municipal, el tema 

de los discapacitados por ejemplo que yo te felicito tuvimos la oportunidad de 

trabajar juntos durante 3 meses en Omaped atingencias importantes de cómo 

mejorar a través de proyectos de ordenanza por ejemplo el tema de los 

discapacitados en el Rímac, en ese sentido seguramente los señores regidores 

tomaran nota de esto para viabilizar y consolidar este trabajo para la personas que 

más necesitan que son muchas veces gente humilde pero que tienen una voz a 

través tuyo.  En el aspecto de seguridad ciudadana que creo que es el primer tema 

debemos señalar algunas cosas, nosotros hemos estado en la mañana con el 

general Juan Álvarez con el viceministro del interior hoy día, hace dos días con el 

director general de la policía y justamente señalándoles la necesidad de contar con 

mayor presencia policial en el distrito del Rímac porque es el esfuerzo e los 

comisarios y del coronel, mucho se habla, mucho se dice pero que puede hacer la 

policía que pueden hacer los señores comisarios cunado no cuentan con personal 

policial, nosotros hemos hablado con el director general dela policía , también 

hablamos con  el general de la región Lima y nos señaló que la mayor cantidad de 

policías ahora están siendo destinadas a la zona del norte  a Trujillo, Chiclayo a 

Huaraz por los problemas que sabemos, que mil quinientos policías están siendo 

trasladados para allá, pero aun ha habido un compromiso por el director general de 

la policía para que nosotros podamos contar con mayor presencia policial, porque 

razón tienen algunos vecinos hay puestos de respuestas inmediatas, hay diez pris, 

yo creo que con la coordinación que estamos haciendo con el ministerio del interior 

voy a hacer realidad el pri que me  están pidiendo para la zona de Acampa y un pri 

para Caquetá con lo cual serian doce pris en el distrito el Rímac y vamos a seguir 

aumentando en el tema de los puestos de auxilio rápido, pero a que voy que hay un 

compromiso por parte de la gestión de trabajar con el ministerio del interior y con el 

gobierno. Cuando nosotros asumimos la gestión la municipalidad del Rímac el 

distrito tenía tres comisarías; la comisaria de Jr. Chiclayo, la comisaria de Ciudad y 

campo y la comisaria de Piedra Liza, una primera acción inmediata fue crear la 

comisaria de El Manzano y no me dejaran mentir porque antes funcionaba la 

comisaria de la av. Alcázar donde está la capellanía del padre Loli pero 

evidentemente dado que ahí existe todo un tema de un compromiso por parte de la 

policía  con la Iglesia iba a ser complicado poner de nuevo a comisaria ahí y 

decidimos tomar este local que era de participación vecinal y tuvimos que sacrificar 

algunos programas sociales a favor de la seguridad ciudadana en la comisaria de El 

Manzano y es así que el ministro Hidalgo en uno de sus últimos actos públicos en el 

gobierno del presidente Alan García se inauguró la comisaria de El Manzano pero 

luego nosotros insistimos con el ministerio del interior para poder contar con mayor 

presencia policial con mayores recursos y el primer puesto de respuesta inmediata 

que se reo en el Perú se hizo en Flor de Amancaes  y que no me dejen mentir los 

vecinos de flor de Amancaes como se ha reducido en forma importante la 



delincuencia, el pandillaje en Flor de Amancaes porque acá si tengo que señalar y 

deslindar, algunos expositores yo respeto la crítica, yo acepto la discrepancia porque 

yo soy una persona que desde muy joven entro a la carrera política en este distrito, 

yo no he pensado ni se me ocurrió de un día para otro voy a ser alcalde y voy a 

presentarme, yo he forjado he sido regidor dos veces de esta municipalidad de 

Rímac y siempre he estado comprometido con mucha cosa en el Rímac por eso 

respeto cuando dicen las cosas de manera constructiva y no cuando se miente y 

cuando se dice qua ca hay trabajadores de la municipalidad es falso acá están 

dirigentes de distrito, vecinos del distrito, veces cuando hay esta situación malévola 

porque así lo llamo yo de ataques bajos  y vuelvo a reiterar de calumnias nos hace 

sentir que estamos por buen camino porque hace cuatro años cuando nosotros 

asumimos el reto de postular a la alcaldía del Rímac cuanto lodo nos tiraron encima, 

cuanta difamación nos tiraron encima pero igual ganamos las elecciones 

municipales, es mezquindad a nosotros nos lleva ahora a pesar   que estamos por el 

camino correcto por lo tanto ese Pri en Flor de Amacaes que fue el primer pri fue 

inaugurado por el ministro del interior el ministro Calle en un acto público que fue 

televisado y que salió en directo  luego nosotros en este distrito no había una sola 

cámara de video vigilancia cuando entramos el 1ro de enero del 2011 y ahora 

tenemos dentro de un esquema de la primeras 60 amaras de video vigilancia 

instaladas ya 29  y para aquellas personas que quieren saber cuántas cámaras hay, 

donde están funcionando y los dirigentes no me dejan tampoco mentir saben que 

todos los sábados estamos haciendo reuniones en el Cecon en dos turnos y pueden 

acudir, así que invito a cualquier vecino del Rímac, las puertas abiertas del Cecon 

para ver el funcionamiento de las cámaras de video vigilancia y para saber dónde 

están ubicadas, ahora tenemos un segundo proyecto que dentro de pocas semanas 

va a funcionar gracias al trabajo del ingeniero Mario Cisneros, que las juntas 

vecinales no solamente interconectadas a través de la central de telecomunicaciones 

sino también interconectadas con las mismas juntas vecinales porque hay esfuerzo 

de algunas urbanizaciones que se han comprado su propia cámara y van a tener un 

monitoreo central, en ese sentido hay que felicitar y va a empezar acá en la Av. 

Amancaes con la Av. El Sol y fue eso inaugurado esta central de telecomunicaciones 

por otro ministro del interior, por el ministro Wilfredo Pedraza y estuvieron presentes 

todas la juntas vecinales, pero ahora también tengo otra noticia importante que hay 

que señalar dentro de quince días está con nosotros el ministro Walter Albán, 

ministro del interior para inaugurar la comisaria de Flor de Amancaes una realidad el 

pueblo rímense, compromiso asumido por el viceministro del interior el día de hoy en 

la tarde y por el director general de la policía hace dos días, así que esas son cosas 

concretas a favor del Rímac, que falta mucho por hacer por supuesto o es culpa de 

nosotros, es evidente que hay muchas cosas por hacer, como heredamos el Rímac 

con seis serenos, con congestiones de diversos problemas en seguridad ciudadana 

es fácil obviamente nadie niega que en el Rímac hay un tema de delincuencia hace 

dos años y medio una ONG dijo que el Rímac estaba dentro de los distritos más 

peligrosos, lo dijo y es correcto pero cuantos esfuerzos hemos hecho  para mejorar, 

entonces eso lo puede decir un medio de comunicación pero también los índices que 



por ejemplo puede dar la policía nacional de como se ha mejorado  el trabajo de los 

señores comisarios se va a ver reflejado en la inversión privada ustedes creen que si 

este fuera un distrito como se ha escuchado abandonado , tierra de nadie no hubiera 

la inversión privada que ahora hay en el distrito y sobre eso quiero aclarar un tema y 

creo que ya debemos zanjar con tanta mentira en el distrito, yo a veces pienso con el 

respeto que me merecen todos los vecinos del Rímac pero me doy cuenta que 

algunos vecinos o algunos críticos de mala fe obstruccionistas no ven televisión 

porque con mucho dirigentes nosotros hicimos una declaración pública en el canal N 

y me entrevistaron en palacio municipal  señale tajantemente que por este tema de 

las barras bravas  se suspendía todo proceso administrativo sobre el tema de la 

posibilidad que el club sporting cristal en algún momento  presentara un proyecto 

para elaborar alguna estrategia para hacer una posibilidad un estadio, un centro 

comercial o lo que fuera pero ahora dicen que la construcción del estadio que las 

máquinas están en el estadio, cuando es increíble vecinos pero verdad que la 

mentira no  puede durar tanto y hacen una marcha que respetamos la marcha, yo 

respeto las marchas y pueden dar fe los que hicieron la marcha que fue una marcha 

pacífica pero cuando salieron los vecinos del centro histórico a reclamar a las calles 

del Rímac lo de las quintas y solares que el anterior alcalde había suspendido el 

trabajo con el Penud y había expectorado todo apoyo de cooperación internacional, 

salieron los vecinos de las quinta y solares a protestar por las calles del Rímac y les 

metieron bomba lacrimógena terminaron detenidos en la avenida España los 

dirigentes y ya ustedes saben acá no hay que mentir pero lamentablemente algunos 

personajes, personas que quieren ser alcalde del Rímac y respeto la voluntad de 

ellos de querer ser alcalde del Rímac pero que no mientan tanto; solamente hubo 

una iniciativa privada de club sporting cristal de querer hacer un proyecto y por qué 

no dicen otra cosa porque no dicen que también gracias a la corporación Backus   

tenemos el terreno de jirón Chiclayo donde esta al costado de la Iglesia Copa 

Cabana 2.42.45 ese terreno se nos ha cedido por 30 años a favor del Rímac, todo el 

edificio está a 4 cuadras gracias al trabajo en conexión con el patronato por 30 años 

a la municipalidad del Rímac  para hacer proyectos culturales , artísticos, para 

recuperar la identidad de Rímac para trabajar con los discapacitados, eso si no se 

dice n un sol le ha costado al Rímac y ahí está el edificio por 30 años se inventan, yo 

respeto las posiciones de todos pero respetos guardan respetos a mí me educaron 

mis padres a respetar a la otra persona por favor.  Y en el tema de seguridad 

ciudadana otro tema las invasiones muchas personas alientan la invasiones como 

no el Rímac va a estar así yo respeto que en determinado momento haya habido un 

proceso de emigración porque todos somos de un proceso de emigración mi padre 

es provinciano y a mucha honra y todos somos parte de esta ciudad mestiza, esta 

sociedad pluricultural, pero evidentemente cuando las invasiones ya atentan contra 

la seguridad ciudadana, atentan contra la defensa civil llevar a niños apersonas 

enfermas a las laderas de los cerros donde evidentemente estamos hablando de 

sismos que puede ocasionarse en cualquier momento  y tiene la muerte segura, no 

es un crimen eso? no es arriesgar la vida de las personas en las invasiones? Y hay 

personajes porque eso es así que se dedican a incentivar a las personas y a decirles 



a los poseedores yo te guardo tu título de  propiedad  eso es hacer demagogia eso 

es hacer política barata, porque nosotros podríamos ir también ahí y decirle vamos a 

darle título de propiedad y salgo en hombros, pero eso no funciona así en el Rímac, 

en el Rímac hay ahora orden, hemos cometido como todos podemos cometer 

errores, pero lo hemos hecho tratando de mejorar el distrito, queremos y seguimos 

en esta lucha y lo decía hoy día en la mañana en un directorio en la municipalidad, 

nosotros queremos un distrito ordenado, un distrito seguro y que no se molesten 

pero muchos de los que han hablado esta tarde son gente que se les ha cerrado el 

local por vender licor, por tener locales sin defensa civil, hay un señor que dice que 

le han puesto bloque de cemento, se le puso bloque de cemento ha ido el propietario 

del terreno donde el tiene el terreno a decir que le ha estafado y se ha llevado el 

terreno y viene acá y se queja, es de Ripley lo que viene pasando acá, a veces con 

algunos personajes que solamente mienten y eso no es bueno, gracias  a Dios que 

la verdad y la voluntad del pueblo siempre prima y vamos por ese camino por la 

seguridad ciudadana falta mucho por hacer pero si vamos de la mano con el coronel 

de la Dicte, con os señores comisarios, con las juntas vecinales de seguridad 

ciudadana y vamos creo en el mejor camino.  Sobre las rejas tocaron el tema y tiene 

razón mi vecino de la unidad vecinal  sobre las rejas, pero las rejas también es un 

tema, cuando se pone una rejas y entendamos todos los vecinos hay problemas 

entre los mismos vecinos unos que están a favor de la reja otros que están en contra 

de la reja, gracias  a los regidores hemos generado una ordenanza para regular el 

tema de las rejas porque es importante para un grado de convivencia, hay cosas 

queridos vecinos   que al inicio de gestión no se podían empezar a trabajar porque 

teníamos un distrito ahora se dice hay un poco de desmonte , hay un poco de 

basura obvio, si solamente había una compactadora cuando llegamos y entre 30 día 

hay una compactadora nueva en el Rímac a pate delas dos que compramos 

circulando en el Rímac a favor de la limpieza pública pero es evidente que hemos 

tenido que tocar temas que no eran comunes en otros distritos, o sea en otros 

distritos entra el alcalde y tiene que pensar en cómo mejorar las áreas verdes , en  

cómo  mejorar el ornato en como ver temas de zonificación para una planificación 

urbana pero acá en el Rímac teníamos doscientas toneladas de basura abarrotadas 

por el distrito y saben una cosa me van a tomar la licencia don Francisco pero a 

veces a los rímenses no sale un poco el carácter per hay que ser bien cara dura 

para que venga un señor que fue secretario general del anterior alcalde Leiton para 

que venga a criticar acá cuando dejo el Rímac abandonado de basura acá en el 

Rímac somos buena gente pero tampoco somos tontos para que nos vengan a 

sorprender y podemos seguir hablando el tema de defensa civil, quien no puede 

reconocer el esfuerzo que está haciendo Miguel Gavidia en todo lo que es el tema 

con los colegios, con los simulacros, falta evidentemente hay que trabajar, potenciar, 

conversar don Francisco el riesgo que puede haber en el Rímac en un sismo se nos 

cae los puentes y tenemos que estar todos involucrados en este tema pero también 

tiene que haber un compromiso con parte de la municipalidad de Lima, esos puentes 

son puentes bajos antiguos no hay control , llegando acá ahora no más al evento un 

camión choca el arco de paseo de aguas  y lo daña porque todos los camiones 



como no pueden pasar por el puente Balta, por el puente Huánuco, puente Piedra 

entran al Rímac encuentran el camino más fácil y malogran nuestras pistas, 

malogran nuestro centro histórico que nosotros estamos defendiendo así que 

tenemos todavía muchas cosas por hacer en este tema  y tengo que acortar porque 

yo sé que evidentemente hay otros puntos sobre la planificación urbana se ha hecho 

un gran esfuerzo a través de la gerencia municipal de la arquitecta Shirley Moso 

cuando ella fue gerente de desarrollo urbano  aprobado por el ministerio de vivienda 

recoja la preocupación de que la construcción de viviendas en departamentos 

también afecta el tema de los servicios por que puede llegar un momento de que 

esto se puede colapsar pero también tengo que deslindar algunos temas que 

verdaderamente son anecdóticos y de verdad que suena ya humorístico, ya esto ya 

es parte del humor  porque por ejemplo el cuartel Hoyos Rubio le pertenece al 

ejército, entonces sacan una nota en las redes que ya sabemos quiénes y cuando se 

estaba solucionando el conflicto para que salga el fallo de la Haya decía en el cuartel 

Hoyos Rubio finalizado el gobierno del presidente García se dejó un contrato firmado 

por una empresa Vesco que tiene como cualquier empresa capital de diferentes 

países y tiene capitales chilenos, entonces ellos tiene el cuartel Hoyos Rubio que le 

pertenece al ejercito entonces ahora después de dos años y medio del presidente 

Humala ellos han llegado a un tema de consenso  para hacer esta construcción de 

viviendas pero ahí están entre que a veces dicen si a veces dicen no, pero es un 

tema que la municipalidad del Rímac no le compete salvo en dos cosas, uno 

zonificación el tema de las alturas para no generar mayor densidad en el Rímac y el 

tema de los accesos de tránsito,  porque nosotros estamos viendo que tampoco no 

colapse sino al contrario que beneficie a los pobladores de El Bosque, a  La Florida, 

de Mariscal que haya mejor situación sobre eso, entonces eso era todo y salen en 

las redes sociales y ponen mientras el Perú lucha por obtener un fallo en La Haya el 

alcalde Peramas vende el ejército a los chilenos esos son los interlocutores, esos 

son los que mienten de las calles, eso es lo que dicen, pero de verdad que en este 

programa de RPP los chistosos tienen algunas potencialidades que podemos 

encontrar acá en el Rímac con mucho respeto, pero ahora hacer planificación 

urbana también implicaba hacer servicio de catastro, tanto se habla de catastro , 

catastro, el que habla señor Francisco por que las cosas hay que decirlas con 

nombre propio solamente tiene una denuncia mi gente en la fiscalía anticorrupción y 

no es por mí , es porque en el 2010 el alcalde Leyton no pago a una AFP y la AFP 

quiere que le pague entonces no tiene mejor idea porque su estrategia legal 

denunciar al alcalde que no pago AFP en el 2010 y también me denuncia a mí por 

no pagar por no haber proveído el fondo para pagar las afp de lo que dejo de pagar 

en el 2010, después bajo juramento esta tarde puedo decir que no tengo ninguna 

denuncia penal ante la fiscalía anticorrupción, el alcalde del Rímac lo puede decir 

con tranquilidad  así que de dónde sacan tantas mentiras, entonces ese aspecto es 

muy importante que se sepa porque el Rímac también merece saber que tipo de 

autoridades tiene, sobre el otro tema hablan del catastro, hablan sobre los muros de 

contención ,los muros de contenciones un presupuesto que nosotros logramos en la 

municipalidad del Rímac y le voy a contar porque esto ha sido una cuestión de 



anécdota de cómo se lograron estos muros de contención, llego un documento del 

ministerio de vivienda para decirnos que nos daban un plazo de cinco días para 

poder hacer los expedientes técnicos de los muros de contención, yo converse en 

ese momento con algunos de los funcionarios y me dijeron alcalde imposible ningún 

distrito va a poder hacerlo, coordinamos con dos ingenieros y se pusieron a trabajar , 

se alquiló inclusive treinta computadoras se pusieron a trabajar los expedientes 

técnicos, se presentaron y ahí están los cincuenta y siete muros de contención 

hechos a favor de las zonas altas por el proyecto agua para todos pero ahora con el 

respeto que me merece pero que tampoco usurpen cargos, viene un seudo dirigente 

que no tiene ninguna representación en el  Rímac porque usurpa el cargo porque 

hay un presidente del programa 148 agua para todos que es el señor Oscar Flores y 

acá hay miembros de su directiva y no puede venir alguien a seguir mintiendo y 

engañando por  eso advierto a los pobladores no paguen nada por esa constancia 

de posesión que todo el trámite se hace como corresponde con la municipalidad del 

Rímac y a través de sus dirigentes secretarios generales, no se dejen sorprender 

porque acá tenemos un gran problema traficante de tierras, gente que lucra con el 

tema de agua para todos y gente que estuvo acostumbrada acá en el Rímac a vivir 

contra las normas sea licencia de funcionamiento o certificado de defensa civil, 

después tenemos el otro punto y quiero precisar porque esta semana a sido materia 

esta semana el estadio eso el concejo municipal el día de ayer también yo como el 

alcalde ya había sacado una resolución de alcaldía  suspendiendo todo 

procedimiento sobre ese proyecto ni siquiera proyecto era una hoja que habían 

presentado y que vamos a hacer un proyecto  para el estadio Alejandro Villanueva 

un proyecto de recuperación recreativa a favor de los niños y los jóvenes del Rímac 

y cómo va la mentira que dicen el alcalde ya vendió el estadio que estadio?, si el 

otro estadio que tiene el Rímac que es el estadio Mariscal Castilla siendo regidor se 

lo di en convenio con Mariscal Castilla tengo el compromiso y estoy seguro con el 

apoyo del concejo municipal vamos a cederlo definitivamente vía donación al pueblo 

de Mariscal Castilla para que tenga su estadio, como entonces vamos a estar 

vendiendo estadios si lo estamos dando al pueblo, después dicen el alcalde vendió 

la Iglesia del padre Miguel, es que eso dicen , cuando nosotros gracias al trabajo 

coordinado y a la fe y al respeto que tenemos con la Iglesia católica y con todas las 

iglesias cristiana y de todos los sectores, creo que uno de estos domingos 

entregamos en el parque de Juan Ríos alrededor de mil quinientos metros 

cuadrados para que se haga la capilla   a favor de nuestros vecinos de La Florida.  

Seguimos sobre otros puntos ya está claro el tema del estadio, está claro el tema del 

orden, tenemos otros puntos que podríamos seguir conversando pero el tiempo nos 

gana, tenemos el gran trabajo que se viene haciendo en renovación urbana con 

Jose Irao, con la arquitecta Patricia, todo un equipo que está trabajando, seguridad 

ciudadana, en otras áreas con el apoyo de los señores regidores muchas cosas que 

tenemos que dar por un mejor Rímac pero yo creo que ya habrá oportunidad, 

agradecerles a todos su presencia, creo que El Comercio ha tenido una iniciativa 

fundamental, el gobernador lo ha dicho tomo sus palabras, vamos a hacer un trabajo 

más coordinado es necesario, el Rímac es de todos, el Rímac es dela gente que 



quiero aportar que quiere dar ideas que quiere sumar, que quiere dar iniciativas, es 

el Rímac dela gente que más necesita , es el Rímac de los comedores es el Rímac 

de la gente que necesita dl vaso de leche, el Rímac de las juntas vecinales, el Rímac 

es ele Rímac del vecino de a pie, el Rímac no es Rímac  de aquellos que buscan 

solamente de la crítica destructiva pero yo les digo a aquellas personas que lo único 

que hacen es insultarnos, aquellas personas que lo único que hacen es querer 

destruirnos a mi políticamente hace muchos años que me quisieron destruir del 

Rímac, pero les puedo decir que sus mezquindades me fortalecen que sus injurias y 

sus calumnias me hacen grande y me hacen seguro, que la victoria está más cerca 

que nunca. Muchas gracias   

 


